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В Политбюро ЦК КПСС
ТХолиобюро ЦК КПСС на очередном заседа

нии .рассмотрело итоги состоявшейся в  Моск
ве 41-й (внеочереднойТ сессии Совета Эконо- 
минеокой .Взаи1мо1помо1ци и одобрило деятель
ность участвсвавшей в ее работе делегации 
Советского Союза во главе с товарищем Ры ж 
ковым Н. И.

Было отмечено, что итоги сессии и приня
тие , на ней Коешлексной программы научно- 
технического прогресса стран — членов СЭВ 
до 2000 года явились крупным шагом в вы 
полнении решений Экономического совеща
ния на вькшем уровне, важнейшим ссЛыти- 
ем (В жизни социалистического содружества. 
Комплексная программа призвана сыграть 
асобую роль в ускорении социально-экономи
ческого прогресса нашей страны и братских 
социалистических стран, обеспечить карди
нальное повышение произвойительности тру
да, роот авторитета и влияния социализма в 
мире. Ее реализация послужит дальнейшему 
углублению социалистической экономг»рюской 
интеграции стран — членов СЭВ. Бее это 
приобретает важное политическое значение в 
свете совместных ухдалий братских социалис
тических стран по укреплению их сплочен
ности и единства. ^

На заседании Политбюро было отмечено, 
что братские страны''высоко оценили инициа
тиву Советского Со?6аа в разр^ютке програм
мы, с одобрением' восприняли его готовность 
включить свой мощный научно-технический 
и проиаводственйый потенциал в работу по 
выполнению Заданий программы. Особое 
значение имела встреча товарища Горбаче
ва М. С. с главами делегаций социалистиче- 
оких стран и секретарями ЦК брчотских пар

тии, принимавшими участие в заседании сес
сии СЭВ. Изложенный им принципиальный 
подход к коренным вопросам ускорения на
учно-технического прогресса, вщггреняей эко- 
ш>мичвокой и междунарояной политики 
встретил полную поддержку и понимание.

Цринято постановление ЦК КПСС и Сове
та Министров (ХЗСР о мерах по реализации 
Комплексной программы научно-технического 
прогресса стран — чжнов СЭВ. В нем пре- 
ЛУСмотренЬ создание всех необходимых ус
ловий для того, чтобы советские 'организации 
активно включились в выполнение програм
мы и обешечивали широкое внедрение в лро- 
иэводетво на базе специализации и коопера
ции |результатов работ, которые будут прово
диться в ходе реализации программы совме
стно с другими странами.

:^ 1ражена твердая увершность, что пар
тийные, советские и хозяйственные органы, 
трудовые коллективы обеспечат безусловное 
выполнение всех обязательств Советского Со
юза, вытекающих из Комплексной програм
мы научно-технического прогресса стран — 
членов СЭВ до 2000 года.

В цея1ях более полного удовлетворения по- 
куиательското опроса на товары народного 
потребления Политбюро признало необходи- 
мым разработать и осуществить в новой пя
тилетке дополнительные мероприятия по со- 
вехжпенсшваванию планирования производства 
товаров массового .спроса и взаимоотношений 
торговли с промышленностью, по повышению 
их взаимной заинтересованности в увеличе
нии цроизводсгва и реализации товаров вы
сокого качества и разнообразного ассортимен
та на основе учета запросов населения, а

также по усилению ответственности пред
приятия за выполнение договорных обша- 
тельств. ‘

В  порядке контроля рассмотрен вопрос о 
ходе реализации постановлений ЦК КПСС 
и Совета Мииистров СССР, связанных с ор
ганизацией производства семейства зерноубо
рочных комбайнов «Дон». Определены необ
ходимые меры по устранению недостатков в 
этом' деле и обеспечению своевременного вы
полнения намеченных заданий.

Политбюро одабрило итоги бесед товарищей 
Горбачева М. С. и Громыко А. А., с Предсе
дателем Совета революционного командова
ния, Президентом Иракской Республики 
Саддамом Хусейном и ^изультаты состояв
шихся в Москве советско-иракских перегово
ров. Отмечено, что сотрудничество, развива
ющееся меж|;ог СССР и Ираком, находится в 
полном соответствии с интересами народов 
обеих стран. Оно явияется неотъемлемой ча
стью принципиального курса Советского Со
юза на .Ближнем Востоке, который направлен 
на ликвидацию напряженности и политиче
ское урегулирование конфликтных ситуаций 
путем переговоров с учетом законных инте
ресов iBcex сторон и без .какого-либо империа- 
ли1с.тического вмешательства.

Заслушана информация о со1стояшейсл в 
Бухаресте встрече секретарей Центральных 
Комитетов |Ком)МУнистических и рабочих пар
тий социалистических стран по международ
ным и идеолошнескРйя вопросам.

На заседании Политбюро ЩС КПСС рас
смотрены некоторые другие вопросы внеш
ней политики, а также экономического и со
циального развития нашей страны.

Лесной цех На темы дня

д т п е р  в ы
Срочно а номер!

Победе
флагмана

Прикетье — ведущий ле
сопромышленный район об
ласти. На его долю прихо
дится больше трети годо
вой программы объедине
ния «Томлеспром». И тем 
весомее трудовой вклад 
верхнекетских лесозагото
вителей: 26 декабря район 
выполнил годовой план по 
вывозке древесины — из 
тайги доставлено 2 мил
лиона 170 тысяч ку6<»1ет> 
ров. Если учесть набран- 
ные темпы, то за оставшее- 
ся в{>еМя . будет вывезено 
еще не меньше 20 тысяч. 
Наибольший вклад вносят 
Белоярский ЛПК, Катай- 
гинский,' Аслановский ЛПХ.

В  первом квартале в рай
оне будут действовать не 
меньше десяти транспорт
ных комплексов. Кроме то
го, городские водители за
ключили договор на вывоз
ку зимой не менее 300 ты
сяч кубометров.

Теперь все внимание со
средоточивается на выпол
нении обязательств по до-, 
стойной встрече XX V II 
съезда КПСС (надо вывезти 
660 тысяч кубометров) и на 
первый квартал — 1 мил
лион 60 тысяч. Большим 
подспорьем будут создан
ные летом запасы, а их 
полмиллиона кубометров. В  
конце декабря пробились, 
наконец, через болота к 
вахтовым штабелям Ингу- 
зетский ЛПХ на Катоджу, 
Орловский — на Чурбигу. 
Это позволят району под
держивать заданный ритм 
— в сутки доставлять по 
7—7,5 тысячи кубометров.

Газета уже сообщала, что 
годовой план по трелевке 
верхнекетские лесозагото
вители закончили еще в 
конце ноября. Сейчас на их 
сверхплановом счету боль
ше 130 тысяч кубометров. 
Однако трелевку здесь на
мерены прстоянно держать 
в поле зрения и с учетом 
взятых ^язательств загото
вить в  первом квартале 750 
тысяч кубометров.

Словом, удачно сложился 
для тружеников Прикетья 
завершающий год пятилет
ки. Кроме планов по тре
левке и вывозке, успешно 

^заканчивают и годовую 
“'■Программу по производст

ву деловой древесины. Рас
считывают также выпол
нить по реализации. И все 
это без каких-либо коррек
тировок.

—з н а ч и т  д е й с т в о в а т ь
решения,  вестиискать новые

э н е р г и ч н о ,  
д р у г и х

с м е л о ,  

з а  с о б о й

В газете уже сообщалось, 
■что у  лесозаготов и т е л  е й 
о р г а н и з у е т с я  «Клуб-500». 
Он объединит людей по 
профессии — машинистов 
валочных машин. Почему 
«500»? Столько кубометров 
надо заготавливать одной 
машиной каждые сутки, а 
за год—65—80 тысяч. Для 
этого требуется не только 
мастерство, но и более вы
сокая организация труда, 
работа в 2—3 смены. От
крывается целый пласт но
вых возможностей.

В  Катайгинском ЛПХ — 
двенадцать валочных ма
шин «ЛП-19». Если каждая 
из них начнет давать в 
сутки по 500 кубометров, то 
по леспромхозу получится 
б тысяч! Фантастика? Но 
ведь 8 человек в объедине
нии «Томлеспром» уже се
годня имеют право быть 
членами «Клуба-500». Зна
чит, рубежи реальны! Это 
доказал машинист Катай- 
гинского ЛПХ А. Н. Рубан
ков. В завершающем году 
пятилетки он шагнул за М 
тысяч кубометров. Намечен
ный рубеж уже взяли ма
шинисты э1'ого же ЛПХ 
С. Ф. Зобнин, Н. И. Верши
нин. А. И. Куцим из Па- 
рабельского ЛПХ за 8 ме
сяцев работы свалил своей 
машиной почти 67 тысяч 
кубометров. Высок резуль
тат у И. Д. Гальчика из 
Комсомольского, В. С. Ки
селева из Аргат-Юльского 
леспромхозов.

Ио мало принять новое 
решение, если даже для 
этого нужна определенная 
смелость. После этого надо 
уметь энергично и настой
чиво действовать. В  этом 
году сквозной лесозаготови
тельный комплекс депутата 
Верховного Совета РОФСР 
Ю. К. 'Ушакова с Карга-

соКского ЛПК, получив две 
валочные машины, сразу 
же подобрал на них маши
нистов дЛя трехсменной ра
боты. На такой же режим 
переведены «ЛП-19» на 
Васюганском сплавном уча
стке в. комплексе коммуни
ста Л. П. Салькова. Так по
ступают лидеры соревнова
ния, новаторы производства. 
Они убедились, что новое, 
ломая старые трудовые вза
имоотношения, открывает 
путь для роста. Так было с 
переходом на хозрасчетный 
бригадный подряд, с при
менением КТУ, с передачей 
всего управления коллекти
вом советам комплексов. 
Потом была новая ступень 
— сквозные комплексы, ко
торые себя оправдали. Те
перь настало время полу
чить импульс с помощью 
научно - технического про
гресса. Началось внедрение 
двух- и трехсменного режи
мов работы агрегатных ва
лочных машин.

Сегодня в объединении 
«Томлеспром»— 8̂1 валочная 
машина. Однако в 2—3 сме
ны действуют около 40 
процентов. Полностью пере
шел на такую работу Сай- 
гинский ЛПХ. В Катайте из 
12 машин в двухсменном 
режиме валит лес половина. 
Заслуживает изучения опыт 
машиниста А. И. Куцимаиз 
Парабели. Он на своей 
«ЛП-19» всю минувшую 
пятилетку проработал в 
две смены.

Валочные машины полу
чили в томских лесосеках 
постоянную прописку. Вы 
ращены опытные кадры, 
изучены возможн о с т и  
«ЛП-19». В завершающем 
году пятилетки ими заго
товлено больше двух с по
ловиной миллионов кубо
метров. А это значит, что

при том же парке ма1пин в 
сравнении с предыдущим го
дом заготовлено леса боль
ше на 3(Ю тысяч кубомет
ров, то есть на столько, 
сколько может дать доволь
но крупный леспромхоз.

В обращении участников 
собрания партийно - хозяй
ственного актива объедине
ния «Томлеспром» ко всем 
труженикам отрасли гово
рится; «Нам доверена доро
гостоящая современная тех
ника, мы обязаны использо
вать ее эффективно—в 2—3 
смены, получать от нее 
полную отдачу. Пока же ис
пользуем плохо. Выработка 
на агрегатные машины ос
тается низкой. Сравните: в 
бригаде П. В. Попова из 
|:<Тюменьлеспрома» одной 
машиной «ЛП-19» валят за 
год ISO тысяч кубометров, а 
у нас в среднем около 30 
тысяч». Это обращение на 
;собрании актива зачитал 
бригадир из Старо-Югина 
Л. П. Сальков, одним из 
первых начавший внедре
ние трехсменной работы 
«ЛП-119».

Проблема повышения эф
фективности использования 

•новой техники сегодня сто
ит на первом плане. Вот 
почему понятие «профессио
нальное мастерство» нераз
делимо с понятием «чело
веческий фактор». Здесь 
кроются немалые ре
зервы. Машинист — это 
технически грамотный, сов
ременно мыслящий про
фессионал, хорошо понима
ющий свою роль и задачу. 
И к нему должны быть по
стоянное внимание, забота 
об устройстве его соцкульт
быта. Строители же в этом 
году допустили сбой — ка
питальные вложения освое
ны всего на 86 процентов. 
Вопросы подготовки кадров 
на предприятиях «Томлес-

прома» оказались бесконт
рольны. На вывозке леса, 
например, недостает 120 
водителей.

Что надо передовику? 
Почести? А почему бы и 
нет? Приятно, когда твое 
имя на Доске почета, когда 
в твою честь поднимают 
флаг трудовой славы, когда 
место для тебя подготовле
но в президиуме торжествен
ного собрания. Нужны Ли 
передовику хорошие зара
ботки? При социализме ка
ждый человек получает по 
своему труду. Но дороже 
всего передовику его образ 
жизни, когда новый шаг — 
это поиск. Есть у нашей 
жизни два полюса — обес
покоенность и равнодушие. 
Это две жизненные пози
ции. Для коммуниста свята 
прежде всего преданность 
делу. И совсем не случай
но, а закономерно явление, 
что два коммуниста, два 
бригадира—Ю. К. Ушаков и 
Л. П. .Сальков—стали зачи
нателями нового движения 
— похода за повышение 
эффективности использова
ния агрегатной техники.

X II пятилетку томские 
лесозаготовители начинают 
в ранге инициаторов сорев
нования среди предприятий 
лесной индустрии по вы 
полнению не менее четвер
ти годового плана заготов
ки и вывозки, леса к откры
тию X X V II съезда КПСС и 
55 процентов к 1 мая 1986 
года. Всю массово - поли
тическую и организатор
скую работу предстоит на
править на безусловное вы
полнение планов и приня
тых обязательств по заго
товке и поставке лесопро
дукции народному хозяйст
ву. Это задача райкомов, 
парткомбв, всех коммуни
стов предприятий лесной 
отрасли.

Благоустройство —  забота общая

П А Д А Е Т  С Н Е Г
•  340 уборочных машин днем и 

ночью выходят на улицы областного 
центра •  Не допустим снежных зано
сов

Нынешняя зима щед
ра на снег: буквально
На глазах вырастают 
сугробы на обочинах 
улиц, газонах. Жарко 
сегодня уборочным брига
дам специальных служб, 
занимающимся очисткой 
улиц областного центра. 
Днем и ночью выезжает 
на уборочные работы до 
140 единиц различной

техники — бульдозеры, 
грейдеры, плужно-щеточ
ные машины, погрузчи-. 
ки. И все-таки этого не
достаточно. Бывает, что 
одну улицу приходится 
очищать дважды, а то и 
трижды в день.

На помощь спецавто- 
хозяйству и комбинатам 
по благоустройству, как 
это бывало и всегда в 
экстремальных. ситуаци

ях, пришли промышлен
ные предприятия горо
да. Оперативно оценили 
ситуацию в трестах 
«Спецстроймеханиза ц и я» 
и «Томсктрансстрой», на 
заводах строительных 
материалов и изделий и 
манометровом... Ежеднев
но на борьбу со снегом 
эти и другие предприя
тия направляют до 2(Ю 
единиц техники. Задача 
— убрать улицы и газо
ны как можно чище. Го
род должен быть опрят
ным не только в канун 
Нового года, но и в буд- ■ 
ни!

А. ВАЛЕНТИНОВ.

в залах областного художе
ственного музея открылась 
традиционная X X IV  об
ластная художественная вы
ставка. Ньшче она посвя
щается приближающемуся 
X X V II съезду КПСС Том
ские художники рассматри
вают эту ш>1ставку как 
творческий отчет п еред  об
щественностью за минувшее 
пятилетие, в связи с чем в 
экоповицию выставки вклю
чен ряд уже известных то
мичам работ, созданных в 
последние годы.

На выставке гаредставдено 
больше двуж&т работ вось
мидесяти с лишним авторов.

О. ВЛАСОВА.

Делегат XX областной партийной конференции

ЧЕЛОВЕК 
Я О Л Ж Е И  

СОЗИДЙП...
— Есть у меня в трудовой книжке лиш

няя запись, — говорит Анатолий Кун. —
Впрочем, наверное, не лиышля. Потому 
что тогда ж е сразу и понял: работа на за
воде не по мне: результата сразу не вид
но. Через неделю ушел. А здесь—машина, 
автоскрепер. И результаты — вот они: 
построенная дорога, подготовленное поле.

Одиннадцать лет уже и сердце его, и ру
ки в лащу с работой. А раз так — осталь
ное тоже ладится. Не в том смьюле, чго 
все гладко идет. Просто человек знает, че
го хочет, и главное — умеет этого доби
ваться.

Анатолий мысли выражает прямо, час
то критически. Не раз приходилось ему 
выступать и с высокой трибуны, и в сво
ем рабочем коллективе. Как член обкома 
КПСС выезжая со апециалистами прове
рять партийную, общественную и пхзоиз- 
водственную деятельность трудовых кол
лективов в районы области. Мнение вы 
сказывал четко и просто. Ну, а в своем де
ле, конечно же, плюсы, минусы, пробле
мы знает он наизусть.

— ХваЯиться особо нечем. Недостатков 
в работе много, — это Анатолий, говорит 
уже как бригадир скреперистов ПМК-3 
объединения «Союзтомскмелиорагщя». —
Сколько говорили о бригадном подряде!
Но ,мне кажется, администрация нашей 
мехколониы не очень понимает суть это
го метода. Закончили мы, например, стро- 
ительвтво дороги в Черной Речке. Счита
ется, по бригадному подряду. А дого
вор, между тем, переделывался трижды.
Перед окончанием работ все-таки заклю
чили его еще раз, дело сделали. И дот уже 
три месяца рабочим не выплачивается за- 
работаннгш премия. чСмысл подряда, ко
нечно, |не только в  этом. Но...

Анатолий Андреевич расс^уждает о ко
нечных рюзушьтатах, о понятиях «,тдуд» и 
«по труду», о годовом плане ПМК, кото
рый |все еще уточняется, о том, что при 
такой «плановости» невозможно перевести 
на подряд (с его жесткостью в сроках ра
бот) друшие бригады колонны, о срывах 
поставок, плохой ре1МОнтной базе (не вы
делено запчастей для ПМК за 11 лет ни • 
на копейку!), о текучести кадров, о жи- 
тье-|5ьггье и жилье, наконец... С^о всем го
ворит с живостью, какая невозможна без 
личной заинтересованности,- Личной для 
него—значит бригадирской, рабочей, об- 
ще1стввнной, по вькокому счету — партий
ной.

— Я считаю, — говорит Анатолий, снова 
возвращаясь к бригадному подряду, —

мастер в бригаде не нужен: вполне доста
точно одного прораба на несколько объек
тов. Его заменят опыт и совесть рабочего. 
Рабочий не хуже мастера, а то и лучше 
знает, что и как следует делать. Ему нуж
но довериться. Он понимает, что качест
венная и в срок работа выгодна и ему 
самому... Однако, должен сказать, стаха- 
ноицам1И нам не стать. Я, к примеру, не 
молу дать и двух норм. Почему? Нет со
лярки. Даже делаем чрезвычайно важную 
работу, а топливо, как всегда, «на подсо
се». Понимаю, проблема ся а^ ен и я  топ
ливом намного сложнее, чем может пока
заться, ,но решать ее надо.

Заговорил в Анатолии и пропагандист:
— В первый класс пошел в 1961 году. 

И с тех пор помню: нам зачитывали, что 
наше поколение будет жить при комму
низме... В проекте новой редакции Про
граммы об этом сказано реалистичнее: 
«Партия будет и впредь делать все необ
ходимое для неуклонного роста реальных 
доходов трудящихся и дальнейшего повы
шения благосоотояния всех слоев и соци
альных трупп в соответствии с экономи
ческими воаможностями страны»... А ведь, 
пожалуй, и изобилия мы уже достигли бы, 
если бы так не обострялась по вине За
пада международная обстановка. Зачем 
атомные подводные лодки, если на од;ну 
уходит столько средств, сколько, по моим 
подсчетам, хватило бы на строительство 
целого города? И человек, таково его на
значение на земде, должен строить, сози
дать...

Может быть, ^зигадир скреперистов 
ошибается в своих арифметических под
счетах. Но безошибочно направление мыс
лей и забот Анатолия Куна — рабочего 
человека, коммуниста.

Г. ПЛЮЩЕНКО.
Фото В. Вейлерта.
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МАСТЕР СВОЕГО ДЕЛА
Посмотрите на этот сни

мок. Думается, вам не при
шлось бы при встрече спра
шивать Елену Григорьевну 
Яковлеву о том, нравится 
ли ей работа доярки. При
поднятое настроение, радо
стная улыбка — красноре
чивее слов. Вот уже пять 
лет трудится эта женщина 
в дружном коллективе Бо
гословской фермы колхоза 
имени X X II съезда КПСС 
Зырянского района. Елена

Григорьевна в совершенст
ве освоила свою нелегкую 
профессию и добивается 
высоких результатов в ра
боте.

Коллектив фермы — не
однократный победитель 
областного соревнования за 
увеличение производства 
молока. В  настоящее время 
суточная продуктивность 
коров превышает здесь 
прошлогодний показатель

на 2 килограмма. Большой 
вклад внесли мастера ма
шинного доения фермы в 
выполнение колхозом пяти- 
летнето и годового планов 
продажи молока государст
ву.

* * *

НА СНИМКЕ: доярка Бо
гословской фермы Е. Г. 
Яковлева.

Фото Н. Потапова.
Зырянский район.
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I  16 Я Н В А Р Я - О Ч Е Р Е Д Н О Й  I
В в

I ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ |
I  Он проводится по теме: «За здоровый быт, содержа- |
I  тельный образ жизни каждого человека, каждой семьи». |
I В коллективах лесной промышленности —  по теме: «Вы- |
I везти к XXVII съезду КПСС 29 процентов и к 1 мая 58 про- |
I центов древесины от годового объема ■—  задача коллекти- | 
I ВОВ лесной промышленности». |
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З Н А М Я - Т О М С К О Й  ОБЛАСТИ
Министр просвещения 

РСФСР Г. П. Веселов и 
председатель республикан
ского комитета отраслевого 
профсоюза 'Т . С. Максимова 
поздравили томичей с успе
хом, достигнутым 'В' социа

листическом соревновании 
за успешную реализацию 
Основных направлений ре
формы общеобразовательной 
и профессиональной школы, 
лучшую подготовку щкоя к 
■новому учебному году, вы

полнение заданий одиннад
цатой пятилетки.

В этом соревновании то
мичам присуждено ПЕРВОЕ 
место. Области будет вруче
но переходящее Красное 
знамя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС.
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ПРОГРАММА НАШЕЙ ЖИЗНИ
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ЕСЛИ ГОВОРИТЬ О РИТМИЧНОСТИ
в  «омере 290 нашей газеты в подборке материалов 

по обсуждению предсъездовских документов партии бы
ла помещена корреспонденция «Человеческий фактор», 
в  которой речь шла о работе объединения «Сибкабель» 
в условиях экономического эксперимента. На критиче- 
ские замечания в корреспонденции отвечает секретарь 
парткома объединения В. ОСТРОУХОВ; '

— Хотя 1985 год мы за
вершили в целом неплохо, 
у па1ртийио11о комитета есть 
■ловол для беспокойства. 
Причина его — край
не неритмичное производст
во. В  начале месяца, как 
правило, раскачка, а в конце 
— штурмовщина. Поэтому 
поставки выполняем едва 
ли не в последние часы пос
ледних суток квартала. И 
это из месяца в месяц. Ред
ко какой-то цех ровно отра
ботает утвержденный гра
фик (хотя показатель рит
мичности и основной при 
подведении итогов соцсорев
нования).

В  чем же причина? Их 
несколько. Но основной яв
ляется неустойчивая работа 
волочильных цехов, которые 
по технологической цепочке 
обязаны ежесуточно обес
печивать выпускные цехи 
медной и алюминиевой про
волокой в нужных объемах 
и диаметрах. В этом году 
коллективы этих цехов ме
сячные планы выполняют, о 
чем не прочь лишний раз 
напомнить их руководители 
А. Ф. Катасонов и В- Н. 
Пасько. Да, работа улучше
на. Но ведь 50 процентов по
луфабриката выдается после 
20-го числа, что и порожда
ет штурмовщину 80 всем 
объединении, от волочиль
ной машины до железнодо
рожного вагона.

Партийные организации 
этих цехов нельзя обвинять 
в стороннем наблюдательст- 
ве. Используя свое право 
контроля хозяйственной 
деятельности администра
ции, они стараются повли
ять на дела, и частично им 
это удается. Слушаются отт 
четы, действиям руководите
лей дается партийная оцен
ка. Мероприятия в основном 
реализуются. Но эффект 
пока небольшой.

Вчитываясь глубже в тек
сты проектов новой редак

ции Программы КПСС и Ос
новных направлений эконо
мического и сериального 
развития страны на 1 ^ ^  — 
1990 годы и до 200Й года, 
критически. оценивая сде
ланное, приходишь к мыс
ли, что партийный комитет 
и администрация действуют 
подчас и неглубоко, и не
решительно. Составляя орга
низационно-технические ме
роприятия, реализуя их, мы 
руководствуемся потребно- -̂ 
стью только сегодняшнего 
дня, занимаемся ими лишь 
потому, что «трещит» план,

А нужно работать на пер
спективу. Есть острая необ
ходимость в отдельном ком
плексном плане t  развития 
отстающих цехов. По пору
чению парткома такой план 
был составлен для воло
чильного цеха № 1. На днях 
мы его утвердим в партий
ном комитете. Намечена 
серьезная реконструкция су
ществующего производства 
на основе научно-техниче
ского прогресса. Работа 
предстоит немалая, и она 
уже началась.

Не все, конечно, в данной 
ситуации зависит от парт
кома. Важным моментом, 
создающим ритмичную,рабо
ту, является умение средне
го звена — мастеров участ
ков и смен — организовать 
производство так, чтобы 
каждая минута рабочего 
времени была использована 
с полной отдачей. Мастер — 
это воспитатель, наиболее 
близко стоящий к рабочему 
человеку. Сильный мастер
ский состав всегда опреде
лял успешную работу объе
динения.

До сих пор с глубоким 
уважением называются име
на Н. Ф. Святочевской, 
М. И. Быковской, М. С. и 
Н. С. Гречушниковых, М. Н. 
Бутковой, Р. Г. Фукса, Спи
сок можно продолжить. Это 
были мастера-самородки, в

большинстве , своем вышед
шие из рабочей среды, бес
предельно преданные делу. 
Это были вожаки своих кол
лективов. Б настоящее вре
мя, время всеобщего средне
го образования, высокой 
технической грамотности и 
широкого культурного кру
гозора рабочего класса, стап, 
вожаком значительно слож
нее. Мастер должен обладать 
еще более сильными поли
тическими, деловыми и орга
низаторскими качествами, то 
есть должен быть личностью, 
прямо скажем, незаурядной. 
И сегодня у нас немало хо
роших мастеров. Это Ф. Л. 
Сазонова, Л. М. Барфоломе- 
ев, Т. А. Ра.стрыгина, Л. К. 
Ивлева, Т. М. Мазур, Л. И. 
Андреева.

Но наше партийное влия
ние на .производственные и 
общественные процессы не
полно еще и потому, что 
большинство мастеров, к со
жалению, — беспартийные 
товарищи. Так, из 129 ма
стеров головного предприя
тия только 42 являются чле
нами КПСС. И не noTOMj', 
что недостойны быть в на
ших рядах, а потому, что по 
социальному положению они 
относятся к  служащим. 
Я полностью согласен с по
ложением новой редакции 
Программы 'КПСС о рабочем 
характере нашей партии, но 
настоящее положение мас
теров и интересы дела тре- 
б1уют от нас находить 
больше возможностей для
Их приема в партию. Это
положительно скажется на 
повышении ответственности 
в решении производствен
ных задач, воспитании у 
трудящихся понимания по
литического смысла всего 
процесса хозяйствования.

Задачи стоят очень серь
езные. Темпы роста произ
водительности труда только 
на 1986 год должны значи
тельно возрасти. Для того, 
чтобы их достичь, придется 
задействовать все и очевид
ные, и еще не вскрытые ре
зервы производства, но ■ пре
жде всего нужно обеспечить 
ритмичную работу каждый 
день, на каждом рабочем 
месте.

Э т а ж и  С в е т л о г о
в  проекте Осшжвых направлений экономического и 

социального развития СССР на 1986—1990 годы и на не-' 
риод до 2000 года предусмотрено усиление интеграции 
сельского хозяйства в едином комплексе, а также обес
печение комплексйого характера застройки сельских на
селенных пунктов.

За прошедшую пятилетку в агропромышленном поя
се города появились новые сельские предприятия. Уве
личилось количество работаюпщх на птицефабриках, в 
тепличном совхозе «Кузовлевский», на свинокомплексе 
совхоза «Томский». Для них были возведены благоустро
енные жилые дома в поселках Рассвет, Молодежный.

Особенно интенсивное 'развитие получил поселок город
ского пгипа Светлый. Проектировщики и строители поза
ботились о создании максимума удобств для живущих 
здесь тружеников Меженивовской бройлерной фабрики 
и крупнейшего в области свинокомплекса. В  поселке вы 
строены школа, детский сад, торговый центр. Его жители 
имеют прекрасную возможность для регулярного заня
тия физкультурой и спортом — в Светлом одни из луч
ших в области сельский стадион.

НА СНИМКЕ; поселок Светлый.
Фото Е. Лисицына.

З А В Т Р А Ш Н И Й  ДЕНЬ

КОМБАЙНЫ ДЛЯ НИЗИН
Такую технику механиза

торы совхоза «Чажемтов- 
ский» Копашевского района 
ждали давно.

Несколько лет назад ме
лиораторы сдали хозяйству 
сотни гектаров окультурен
ных пойменных лугов. Гла
зу — раздолье, технике — 
простор. И досада брала, 
когда из-за высокого уров
ня паводковых вод в ,сено- 
косную пору н8 отдельные 
участки луга . нельзя было 
попасть: тонула техника. И 
гибло на корню буйное

разнотравье. Теперь, приоб
ретя дэа к о м б а й н а  
«КОГ-3,2», совхозные кор- 
мозаготовители получили 
возможность выкашивать 
все луга.

Паспортные данные гово
рят, что новые машины — 
именно то, что требуется се
верянам. Комбайнам на гу
сеничном ходу нипочем лю
бые неудобья. Закочкарен- 
ные и заболоченные сено
косы доступны им. Б топ
ких местах скошенная' тра
ва накапливается в бунке

ре, а затем на сухом месте 
перегружается в тележки.

Уже определен хозяин од
ного из комбайнов. Это ме
ханизатор коммунист Бик- 
тор Алексеевич Гооге. Он 
имеет опыт испытания но
вой техники — первым в 
совхозе .освоил «КСК-КЮ».

'Новая техника позволит 
северянам быстрее и лучше 
выполнить программу по
вышения культуры земле
делия, определенную Ос
новными направлениями 
экономического и социаль
ного развития страны.

Е. КРИВОЛАПОЕ.

Сегоиня, говоря о пеиаго- 
ге, воспитателе, мы не мо
жем замыкать эти понятия 
лишь на фигуре школьного 
учителя. Рабсешй наставник, 
хозяйственный руководи
тель, родите'ли... Разве они 
не воспитатели по своей со
циальной и  иражданюкой 
роли? Бедь для всех нас 
нет более важной задачи, 
чем вырастить поколение 
людей не только образо
ванных, но и идейно убевк- 
'денных, граждански зре
лых. Энаяия и гражданская 
дрелость — ват в чем суть 
'сегадняшних цреобраэов1а- 
ний в нашем обществе, в 
том числе и в шкале. Пре
творить это в жизнь можно 
только общими усилиями. 
И надо искать пути сов
местных действий.

Изучая : ч .преясъездо1векие 
документы партии, мы ос
мысливаем в то же время 
свою работу в свете этих 
требований, озабочены тем, 
как повысить ее эффектив
ность и качество.

Не склонна считать, что 
нынешняя молодежь в чем- 
то хуже прежней. Б каж 
дом поколении есть притя
гательные качества. Бот и 
в ньшехпием мне нравится 
информированность ребят, 
их горячность в отстаива
нии своей точки зрения, 
стремление докопаться до 
истины. И в'- то же время

волнуют инфантильность 
некоторой части молодых, 
эгоизм, иждивенческие на
строения. Мы все часто за
даемся вопросом: откуда
это? Обычно взрослые не 
любят винить себя в этом, 
хотя, мне кажется, основ
ная вина лежит все-таки 
на нас, стаципих. Самое 
страшное, когда расходятся 
слово и дело. Б школе под
ростка учат честности., доб
ру, об этом он читает кни
ги, смотрит фильмы. Из
вестно, что noceHiHHbie зер'- 
на дают всходы только на 
подготовленной почве. Ре
бята не воспринимают хо
рошие слова, не подкреп
ленные хорошими Поступ
ками. А если дома отец де
лится с матерью тем, ка
кую аферу ОН' провернул на 
предприятии, кого обманул, 
что приписал, утащил? Бы- 
воды сьш или дочь сдела
ют соответствующие.

Потребительское отноше
ние к  жизни родителей на
страивает на такую же вол
ну и детей. Растет в семье 
иждивенец, зна'ющий толь
ко одно: дай! .Сначала он 
требует завьипенную оцен
ку в школе, в вузе, потом 
будет требов1ать в коллек
тиве квартиру, высокую зар
плату. другие блага, сам 
ничего при этом не давая 
взамен. Всегда с тревогой 
думаю о предстоящей экза

менационной поре. Коридо
ры полны родителей, кото
рые стоят часами. Таких 
пап и мам волнует не каче
ство знаний, 'Которые полу
чат их дети, а только оцен
ки. ВаЖ'Ны пятерки, даже 
если они неэаслувкеиные. 
Трудные разговоры случа
ются в эту пору с родите
лями...

Убеждена, что воспитание 
детей надо начинать с вос
питания родителей.. И в 
своей педагогической рабо
те уделяю этому немало 
внимания. Для одних до
статочно тактичной беседы, 
с другими приходится по
воевать. В  этой связи пора
довали меня слова, запи
санные в проекте новой ре
дакции npoipjsiMMbi КПСС, 
о воз|растающей ответствея- 
цоети родителей . за воспи
тание своих детей. Хотелось 
бы добавить к ним одно 
предложение: «Особенно
строго спрашивать за про
счеты в воспитании детей с 
родителей, являющихся 
членами КПСС».

Конечно, родителей тоже 
надо учить. И в этом плане 

.'В Томске делается немало. 
В последнее время в шко
лах, в том числе и нашей, 
более крепкими, более дея
тельными стали родитель
ские комитеты. При горко
ме КПСС действует метод- 
совет, который направляет

работу родительских коми
тетов, раюП'ространяет опыт 
лучших. Нередко стали Гфо- 
аодиться родительские кон
ференции. Недавно город
ская конференция прошла 
в ТЮЗе, на ней как раз и 
шла 1)ечъ об усилении от
ветственности родителей за 
воспитание детей.

Пусть не сложится впе
чатление, что я пытаюсь 
пероложить все Обязанности 
по воспитанию школьников 
на родителей. От учителей 
время требует не только 
глубоких профессиональ
ных знаний, но и, как ни
когда, четкой 'гражданской 
Позиции. Педагог.ичт<'ая 
гражданстветяость — явле
ние особое. Оно замьжается 
е одной стороны на подлин
ных нумедах народа, госу
дарства, с другой — на 
гражданской зрелости моло
дежи. С нас особый спрос, 
по высокому счету. Ведь мы 
готовим завтрашний 'день 
страны.

Требования 'Коммунисти
ческой партии для любого 
наставника юности — учи
теля и профессора, масте
ра производственного обу
чения и родителя — дол
жны стать рабочей про
граммой 'Действий.

Л. СОКОЛОВА, 
учительница школы 

№ 48 г. Томска.

Новости НТП

На разделке- 
автоматика

в  Аргат-Юльском леспром
хозе установлена новая раз
делочная линия ЛТ-86.

Раскряжевочное оборудо
вание способно действовать 
в автоматическом режиме. 
К примеру, оператор на 
пульте управления может 
задать программу сортиров
ки хлыстов по габаритам.

После обкатки линия бу
дет выдавать 150 кубомет
ров сортиментов в смену. С 
выводом механиэ1мов на 
Полную мощность !предприя- 
тие увеличит отгрузку вы- 
сакокачественной древесины 
потребителям почти в два 
раза — до 140—150 тысяч 
К'Убометро1В ежегодно.

И. ТАРАБРИН,
директор Аргат-Юльско- 

* го леспромхоза.

Создан отдел
в  проектно - конструктор

ском бюро объединения 
«Томлеспром» создан новый 
отдел. Его название «Конст- 
рукторско - технологиче
ский» прямо свидетельству
ет и о назначении: ускорять 
научно - технический про
гресс в лесной отрасли об
ласти.

Б структуре отдела ^  три 
сектора. Здесь будут вьиюл- 
Няться конструкторские за
явки лесорубов, проектиро
ваться автоматизированные 
и механизированные линии 
для нижних складов, оде 
ведется разделка хлыстов. 
Одной из творческих групп 
предстоит изыскать возмож! 
ности для макси1мально1ГО 
технического оснащений 
бригад и К10мпл1ексов, непо
средственно заготавливаю
щих древесину. Созданный 
отдел призван вместе с от- . 
делом 'внедрения новой тех
ники эагмеггно усилить наун- 
но-текиический 'Потенциал 
«Томледарома».

Н. ПЕТРОВ.

Творческий
коллектив

Б Сибирском филиале 
Института фармакологии 
АМН СССР создан комп- 
лексяьйГ твсфческий моло
дежный коллектив. Б его 
состав вошли молодые со-' 
.грудники филиала и кафед- 
‘ры патофизиологии Томско
го мединститута. 'Ближай
шая цель содружества уче
ных — ускорение ицучеяи1я 
роли гормонов и нейропеп- 
твдов в  регуляции процес
сов кроветворения и разра
ботка __ методов фармакологи
ческой коррекции наруше
ний в системе крови при 
стрессе. Б планах этого 
коллектива —решение фун- 
дэментальньк и приклад
ных задач фармакологии, 
изобретательская деятель
ность, подготовка кандидат
ских и докторских диссер
таций.

И. КУЛИЖНИКОВА.

Беречь ресурсы

Ч т о б ы  ВСЮДУ
т е п л о  б ы л о . . .

в  ТОМСКЕ СОЗДАНА КОМИССИЯ ПО РАЦИОНАЛЬ
НОМУ ИСПОЛЬЗОВАНИЮ ТЕПЛОВОЙ ЭНЕРГИИ. ОНА 
РАБОТАЕТ КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ ПО СРЕДАМ В КАБИ
НЕТЕ ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА УПРАВЛЕНИЯ «ТОМСК
ЭНЕРГО» М. И. ЯВОРСКОГО.

Первое заседание нача
лось с обсуждения дел в Ок
тябрьском районе. Есть жа
лобы из инженерно-строи
тельного института: где-то
на трассе завелся «вориш
ка», тепло не доходит до 
ТИОИ. Б комбинате по бла
гоустройству на Иркутском - 
тракте подача тепла вообще 
не регулируется: нет сопла. 
Замерзает дом по ул. Мичу
рина, 43. Возникли неясности 
С тепловым режимом на ул. 
Беринга, 6. В других райо
нах тоже есть отклонения 
от «ормы. В районе Мос
ковского тракта, наецщмер, 
— перегрюв, и приходится 
открывать форточки.

— Что ж, теперь штраф
ные санкции последуют? — 
интересуются руководители 
некоторых организаций.

— Да вы поймите, — гово
рит Михаил Иосифович 
Яворский, — наша цель не 
наказание, а чтобы все нор
мально грелись.

— Тут все зависит от си
стемы отопления здания, — 
объясняет Яворский, — на
до ее регулировать. Сейчас 
гидравлический режим в го
роде сложился нормальный. 
Но за счет чего? За счет до
полнительных ресурсов
ГРЭС-П дает тепла факти
чески больше, чем требует
ся потребителям. А сокра
щать расходы воды надо 
регулировкой. И тогда при 
тех же ресурсах будет ис
пользоваться тепло наиболее

эффективно. В сильные мо
розы это особенно пригодит
ся. Южная площадь, район 
Белого озера — здесь все 
сейчас отрегулировано и 
жалоб нет.

Возникают и настолько 
сложные вопросы, которые 
сразу не решишь.

Вот сегодня на заседании 
были представители Ботани
ческого сада. Загубить его —
преступление Дело не в
том, что им тепла не хвата
ет, а в том, что они хотят 
вводить новые теплицы. И 
тогда старой системой не 
обойтись. Университет уже 
три года не может постро
ить новую тепломагистраль 
— там все говорят да про
ект составляют.

Выявлены нарушители 
теплового режима и среди 
промышленных предприя
тий. Это за1вод «Электроцйн- 
тролит» производственного 
объединения «Сибэлектромо'- 
тор», радиотехнический за
вод, Межениновская птице
фабрика и УПТК «Горрем- 
строя». На каждом темпера
тура в о^атной магистрали 
выше положенного, а зна
чит, выше расход воды. За 
теплопотреблением промыш
ленных предприятий следит 
«Энергонадзор», штрафует 
их. Но ведь это не выход из 
положения. Надо, чтобы там 
сознательно наводился по
рядок.

С. ВОЛОДАРОВ.

Агропром:
проблемы
управления

Этот извечный вопрос ны- 
1не 'В Кривошеине витает в 
умах не только отдельных 
людей, но и целых коллек
тивов. Только вот равные 
люди вкладывают в него 
различное содержание: от
целеустремленной решимо
сти до безволия.

Быть или не быть агро- 
прому прибыльным? Не 
скрэю, приходились много 
слышать скептических мне
ний:

—  Мало ли было всяких 
новшеств. А что они дали? 
Подчас дров наломают, а по
том все укладывается в при
вычную колею.

—  В школьном учебнике 
сказано предельно просто; от 
перестановки слагаемых сум
ма не меняется. Каи ни пере
краивай штаты, а итог один. 
(Намек на неизменность коли
чественного состава управлен
ческого штаба и на его ре
зультативность).

— . Материальная база сла
ба. Откуда взяться прибыли?

—  Избыток —  не убыток. 
Ну, не получится, ну и что? 
На нет, как говорится, и суда 
нет, и со всех взятии гладки.

Отдельные работники об
служивающих организаций 
мечтают войти в агроп'ром, 
не уступив своих привыч
ных, ведомственных пози
ций, «не поте|ряв лица».

Я  все время пытался вы 
ведать мнение Морару, но 
он долго уклонялся от отве
та. Под конец не выдержал:

— Если бы не верил в 
(возможность са'моо'куп'земо- 
сти агропрома, то не дал бы 
согласие на паст предаеда- 
теля. Дело важное, увлека
тельное. Есть к чему при-_ 
ложить силы. Б общем-то, й 
возможности есть. Бот толь
ко как сломить шаблон
ность в мышлении, преодо
леть инертность, б|^хозяй- 
ственность? Как пробудить 
творческую мысль в каж 
дом человеке?

Главный экономист Архи
пов оперировал больше 
цифрами, а не словами.

— Два года хозяйства 
сработали с прибылью, —

Кривошеинский вариант
2. Быть или не быть?
покавьгоает он цифры. — 
Сказалось повышение за
купочных цен на произво
димые продукты, хотя на
шему району по сра1внению 
с соседними процент по
вышения устаншлен по 
нижней шкале. Прибыль, 
правда, не велика, но на1ча- 
ло сделано. Точка, на кото
рую можно опереться, есть. 
И можно повернуть эконо
мику очень круто, ес®1 все 
хозяйства будут идти ров
но.

.На разные размышления 
наводят показатели по годам 
и по отдельным хозяйствам. 
Самым удачным тут считают 
год 83-й. Хозяйства получили 
более 5 млн. руб, прибыли. 
Был достигнут самый высо
кий уровень рентабельности 
—  свыше 24 процентов. Прав
да, такой уровень недоста
точен. Экономисты . считают; 
чтобы хозяйствовать смело, с 
размахом, не ощущать фи
нансового ущемления,, надо 
иметь рентабельность в пре
делах 35— 40 процентов. В 
том счастливом 83-м у от
дельных хозяйств этот пока
затель был приличным. В 
«Белостокском», к примеру, 
уровень рентабельности дохо
дил до 4/ процентов. В '«Пет
ровском» —  до 30, в Крнвоше- 
и иском —  до 25. Даже отстаю
щий «Приобский» имел 26 
процентов. Но вот в последу
ющие два года произошло 
резкое снижение. Ожидаемый 
уровень рентабельности в 
1985 году: «Белостонсний» —  
11, «Кривошеинский» —  22,
«Петровский» —  '16, «Приоб
ский» —  13 процентов.

Стабильностью экономиче
ских показателей выделяется 
совхоз «Кривошеинский».
Здесь крупное молочное хо
зяйство. годовой удой от но
ровы уже ряд лет превыша
ет трехтысячный рубеж, при-, 
плод телят нормальный, х о -' 
зяйствр не испытывает за
труднений по поставкам го
сударству молока и мяса. До
статочно высок уровень рен
табельности этой отрасли. 
Даже в этом неудачном, как 
здесь считают, году этот по
казатель превышает 36 про
центов.

Круто набирает темпы раз
вития совхоз «Кедровый».

Здесь раньше был откормоч
ный совхоз. Хозяйство стояло 
на грани развала. Почти пол
ностью замерло всякое стро
ительство —  ни жилья, ни 
производственной базы. С 
прихрдом на пост директора 
И. Д. Гумера (ранее работал 
секретарем парткома совхоза 
«Петровский») все пришло в 
движение. Наряду с производ
ством мяса создали молочное 
стадо. Годовой надой от коро
вы превысил 2.800 килограм
мов. В будущем году здесь 
будет 400 коров, а к концу 
12-й пятилетки 'Предполагают 
удвоить дойное стадо.

Еще считается в районе 
благополучным совхоз. «Бело- 
стоксний». В 1983 году хо
зяйство имело прибыль в 
миллион рублей. За прошлый 
год —  846 тысяч. Правда,
продуктивность молочного 
стада не очень велина —  на
дои от коровы едва превы
сили 2.300 килограммов.

Пожалуй, этим и исчер
пывается актив совхозной 
экономики. .Можно бы 
большего ожидать от совхо
за имени Свердлова. .Здесь 
и проиаводотвеиная база 
прочная, и народу достаточ
но, но хозяйство никак не 
может стать на интенсив
ный путь развития.

Покатился вниз по всем 
показател1ям совхоз «Вояо- 
динокий». Сейчас здесь за
менено руководство, сняты 
с должностей многие глав
ные специалисты. Это едш*- 
ствениое хозяйство, 'ко.торое 
заканчивает нынешний год 
с убытками. Н и ч^  нельзя 
onpaisflaTb ошеломляжидий 
скачок в росте себестоимо
сти ироизводи'мой продук
ции. Если в совхозе «Кри- 
вошеинский» центнер моло
ка обходится в 40 рублей, 
То в  «^лодинском» — 66.

может ИДТИ речь, — гово
рит работница МТФ Б. А. 
Кормуижина. — Еще год 
такой работы — и в  трубу 
пролетим.

Как блокировать разру
шительную болезнь, имя 
которой • — бесхозяйствен
ность и равнодушное отно
шение к эффективности 
производства? ’ Над этим 
сейчас основательно дума
ют работники еще до ко1нца 
не сформированного 
рата РАЛО. Райком 
тии разрабатывает .меры 
перестройки .политической, 
воспитательной и экономи- 
ческ'ой работы в отстающих 
коллективах. Суть всех 
этих задумок сводится к 
одному — вытравить из 
умов бездумное стремление 
любыми способами и сред
ствами вьщолнять планы 
заготовок продуктов, не 
считаясь ни с какими пра
вилами и нормами эконо
мики, ни с логикой хозяй
ствования. Даешь план, а 
там хоть трава не расти.

Борьба с догматическим 
•мышлением в хозяйствен
ных делах предстоит упор
ная. Истоки же этой борь
бы — в низовых, в первич
ных коллективах. Понятия 
рентабельности, хозрасчета 
должны пройти через ум и 
сердце каждого работника.

Что там делается, в этих 
первичных коллективах?

Главный инженер совхо
за «Кривошеинский» Г. Кри- 
вошеин настраивает меха
низаторов на личный стро
жайший режим экономии. 
На каждую машину (трак
тор, комбайн, автомобиль) 
заводятся лимитные карточ
ки. Там осфеделены все за-

механизато-

А закупочная цена—46 руб- траты на ремонт, на горю-
лей. На откорме скота у 
володинцев центнер привеса 
обходится в 520 'Рублей (ки
лограмм мяса — 10 рублей 
50 копеек).

— О какой окупае1мости

чее, запчасти и ,т. д. За пе
рерасход расплачивается 
сам владелец машины. 
Сэкономил '— получи свою 
долю (прибавку к зарпла
те). «Справедливо, законно»,

— отозвались 
ры.

Завтар этого совхоза 
Г. Тайников рышо насту
пает на бывшего директора 
и теперешнего: «Я все сде
лал, чтобы цех был с при
былью. Ребята настроены 
на честную и высокопроиз
водительную работу. А как 
будет, если мы сдержим 
свое сло1ВО, а другие кет? 
■уравниловки больше тед>- 

аппа- петь не будем*, 
пар- Каждый борется за свой 

интерес. Уравниловке — 
бой! Это и есть борьба за 
общий результат.

А вот иная картина. На 
Егоровскую ферму совхоза 
«Петровский» мы угодили в 
«день животновода». Унылая, 
давно осточертевшая прину
диловка. Сб(фы происходили 
с трудом. Доярки пришли, 
скотников нет. Наконец сове
щание началось. Зоотехнии 
Н. Горохова скороговоркой за
читала, кто сколько надоил 
молока за неделю.- Эти по
казатели, между прочим, из
вестны всем, они висят на 
стене. Даже не было попытки 
сделать анализ работы за 
неделю. На этой ферме не
благополучно с качеством мо
лока. Но никто не назвал ви
новников. Ни слова и о том, 
наи расходуются корма. 
Сколько их ушло на центнер 
продукции? Как складывается 
себестоимость?

—  Вопросы есть? —  обра
щается и собравшимся веду
щий совещание. Раздаются не
стройные голоса.

—  Все по-прежнему...
—  Все нормально... 
Управляющий отделением

В. Н. Зельманчун;
—  Давайте чистоту наво

дить. .Приезжала делегация 
из соревнующегося совхоза, 
много замечаний сделала.

—  А когда они приезжали? 
Почему мы не видели?

—  На ферме в тот час ни- 
мого. не было. Я Их один со
провождал.

—  Еще вопросы есть? —  
Монотонно звучал голос веду
щего.

Молчание.
Выступили директор совхо-

ру. Но вряд ли их выступле
ния возымели большое Дей
ствие. Ведь они приводили 
факты бесхозяйственности, а 
кто повинен в ней, не назва
ли.

тт ^'Пошли по дворам. По-
стройк'и до1бротные, но кру
гом грязь, бесооря1док. Кор
ма расхощуются неэко«01м- 
но. у  управляющего отде
лением на каж|дое замеча
ние находится обойма от
говорок.

И тут произошел любо
пытный инцидент. Подъ
ехала машина техпоммци, 
принадлежащая «Сельхоз
технике». Двое дюжих пар
ней, никого не спрашивая, 
даже не обращаясь к де
журному по ферме, выта- 
щил'и из «заначки» связки 
автопоилок и погрузилй’.

— Зачем вы взяли авто
поилки'. Кто разрешил? — 
спрашивает директор совхо
за.

— Нам сказали — здесь 
лишние. Безем на другую 
ферму.

— Почему втихаря, без 
опроса? Теперь смонтиру
ете на той ферме и снова 
деньги возьмете с совхоза. 
Такое уже не раз бывало. 
Положите на место.

— Да- пускай берут, — 
равнодушно говорит управ
ляющий.

— Они же у вас на под
отчете. Как же так?

— Пусть берут...
Бот так: никто ни за что 

не отвечает. Ценности легко 
кочуют из отделения в от- 

• деление. Могут исчезнуть и 
бесследна Не вяжется этот 
случай с тем большим и 
серьезным делом, за кото
рое берется район.

Быть ли агропрому при
быльным? Быть! Боэможно- 
стей и резервов не счесть. 
Дело за тем, чтобы навести 
порядок на каждом произ- 
войственном участке, в 
каждом трудовом коллек
тиве. Строгий счет BcenQ?, 
экономия и бережливое^ 
во всем.

Тогда эксперимент станет 
надежным опытом.

М. МАЛЬЦЕВ, 
наш спец. корр.
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Уже в день опублико
вания статьи «Трезвой 
жизни — трезвый экран» 
в редакции раздались те
лефонные звонки. Затем 
пошли письма, одно 
взволнованнее другого. 
Тема задела за живое.

«Правильно, давно по
ра заняться чисткой на
шего искусства от пьяцого 
длама», — заявляют од
ни (Л. Кобзева, О. Поно
марев).

«Зачем снимать с про
ката фильмы, где пока
зана правда жизни?» — 
недоумевают другие
да. Ганина, А. В. Сили- 
тирская).

«Газета так страстно 
разругала фильм «Лю
бовь и голуби», — пишут 
третьи, — что нам захо
телось обязательно уви
деть эту душещипатель
ную, по словам автора, 
комедию. Но увы — кар
тина снята с экрана. За
то мы посмотрели другую 
картину этого же режис
сера «Москва слезам не

верит». Зрители смеялись 
там, тр,е положительный . 
Гоша с не менее положи
тельным Колей крепенько 
выпили. Смеялись, но в 
сторону винного магази
на после этого не побе
жали. Неужели автор ре
цензии думает, что после 
увиденной в кино сцены 
пьянки зрителю захочет
ся выпить? Не нужно за
прещать смех. А то полу
чается, как у Щедрина: 
«Не пущать!» (Светлова и 
другие студенты).

«Если следовать призы
ву автора статьи «Трез
вой жизни — трезвый 
экран», то придется вы
бросить из репертуара 80 
процентов вьшущенных 
фильмов, а заодно и 
«Вакхическую песню», 
.«Шотландскую застоль
ную», «Пир во время чу
мы». А не кажется ли ав
тору, что потому-то ему 
и удалось «проанализиро
вать» картину «Любовь и 
голуби», что это произве
дение художественное в

лучшем смысле слова. Да, 
зрители смеются над за
булдыгой дядей Митей, 
но никто не собирается 
ему подражать. А чем не 
угодили автору друзья, 
выпившие в бане? Фильм 
«С легким паром» — это 
же прямой призыв; «Не 
пейте в бане, допьетесь 
до того, что собственный 
дом не найдете». (Н. Ка
люжная, студентка).

Почта редакции насы
щена противоречивыми 
мнениями. Публикуя се
годня часть писем, редак
ция намерена продолт 
жить разговор, привлечь 
к нему специалистов.

Некоторые письма, осо
бенно студенческие, по
казали, как изрядно по
истерлись, расшатались у 
некоторой части молоде
жи понятия об основных 
чертах социалистического 
реализма, партийности 
искусства, идейной пози
ции и ответственности 
художника, как далеки 
некоторые наши оппонен

ты от правильного пони
мания, что такое правда 
жизни в искусстве, худо
жественный образ, поло
жительный герой, чем 
драма отличается от ме
лодрамы, всякий ли смех 
способствует очищению 
общества от недостатков 
и т. д.

Не из-за этой ли меша
нины в головах некото
рые наши читатели при
миренчески относятся к 
идеологически вредным 
явлениям в искусстве, 
недооценивают их опас
ность?

Меняется время, ме
няемся мы сами, наше 
отношение к искусству. 
То, с чем еще вчера мы 
мирились, сегодня, в ду
хе нашего времени, на
шей перестройки, оцени
ваем по-другому.

Давайте попробуем 
взглянуть иначе, чем 
вчера, и на тему «пьянст
во в искусстве». Пригла
шаем к разговору читате
лей самых разных взгля
дов

НАСАЖДЕНИЕ
ПЬЯНСТВА
Уважаемая редакция! Одобряем 

статью «Трезвой жизни — трез
вый экран». Да, действительно, 
такие фильмы, как «Слуги дья
вола» и «Слуги дьявола на черто
вой •мельнице», — это борьба с 
трезвостью, откровенное насаж
дение пьянства. Нам тоже инте
ресно знать, какими соображени
ями и принципами руководству
ется Госкино СССР, выпуская на 
экраны страны подобные филь
мы.

А. ТЕРЕЩЕНКО.
В. МАНЫЛОВ 

и другие (всего 7 подписей), 
члены ячейки добровольнсио 
общества борьбы за трезвость 
Томского филиала СО АН

СССР.

НАД ЧЕМ 
СМЕЕМСЯ?
■На1чну с небольшого эпизода в 

автобусе. Еду на работу, сльипу 
разговор: «Был на дне рождения 
у сестры. Выпил бокал шампан
ского и бутылку пива, и что ты 
думаешь? Стал вставать из-за 
стола — не идут ноги, и все. Вот 
что значиД' отвык. Раньше боль

ше выпивал—и ничего, а тут три 
месяца не брал в рот спиртного.

Собеседники весело рассмея
лись. Они сделали неожиданное 
открытие; можно, оказывается, 
жить три месяца без спиртного! 
Пассажиры тоже заулыбались.

В кинозале, где демокстриро- 
вался фильм «Любовь и госп^и», 
тоже смеялись. И тоже по поводу 
выпивки. Бот только прирюда 
омека тут была иная (вообще 
газете надо бы вернуться к этой 
теме, интересно выяснить, где 
мы, смеясь, расстаемся со своим 
прошлым, а оде смех служит 
примирению с недостатками, за
бавляя, уводит От негодования и 
осуждения (как это случилось в 
фильме «Любовь и голуби»).

•Фщяьм режиссера В. Меньшова 
«Любовь и гоЛ|уби». — это не 
только откровенно слабый, но и, 
по иьшешним оценкам, неприем- 
лемьгй фильм. Невольно задумы
ваешься, а что понравилось в 
предыдущей работе этого режис
сера «Москва слезам не верит» 
господам из Американской кино
академии, одарившим этот фильм 
золотой .статуэткой «Оскара». Не 
поощрены ли присущие этой лен
те рыхлая мировоззренческая по
зиция, отсутствие высокой граж
данской идеи, высокохудожест
венного образа положительного 
героя, по которому так исгаско- 
вался кинозритель со времен 
«Чапаева», «'Ком1муниста».

Симпатии реЖ'ИСсера отданы 
пьянице Гоше, слесарю — золотые 
руки, который удостаивает сво

им доверием только того, кто 
может смаку, не раздумывая, 
хлобыснуть стакан водки. Эта 
роль поручена А. Баталову ~  за
мечательному актеру, который 
снискал наши симпатии, вопло
тив •на экране образы совсем 
иного порядка. И нет ли тут 
желания режиссера заставить 
нас перенести наши прежние 
оимпатии на обаятельного пьян
чужку, гкмгюбить его таким, ка
кой он есть, каким он бывает в 
жизни?

•Бездумное и немотивированное 
питье остается в подсознании 
зрителя как родовая черта поря
дочных, заслуживающих доверия, 
людей. Но .ведь это же ложь! 
Несмотря на обилие узнаваемых 
черт (чем и вызвала картина ин
терес зрителей), отсутствует прав
да жизни, правда искусства. Ис
кусство . низведено до натурализ
ма, ибо случайные, необязатель
ные черты и эпизоды возводятся 
в тип.

Мне думается, время властно 
требует серьезного и обстоятель
ного разговора о повБвиении тре
бовательности в сфере искусства. 
«Наш народ заслуживает чего-то 
боиьшего, чем зрелищ», — гово
рил Б. И. Ленин в беседе с Кла
рой Цеткин. Этого «чего-то боль
шего» ждет сегодняшний новый, 
трезвый зритель, встретившийся 
мне в автобусе.

В. ТИМЧЕНКО.
рабочий, делегат областной
учредительной конференции
общества борьбы за трезвость.

Письмо с несколькими нераз
борчивыми подписями, без адре
са. Анонимный автор сначала 
подстраивается под сложившееся 
общественное мнение: «Пьянство 
— это зло, с ним надо бороться», 
затем поворачивает на 180 граду
сов и переходит в наступление. 
«'Нам предлагают отказаться от 
вековых народных традиций — 
поставить бутылку хорошего ви
на на проводах в армию. Ах-ах, 
какое зло увидели в кинокомедии 
«Любовь и голуби»! А какой же 
это солдат, если он один лимо
над пьет? Маменькиных сынков 
призываете воспитывать?..»

Лучшим ответом этому анони
му будет письмо в газету «Крас
ное знамя» жительницы села 
Мельникова Е. Б. Бергер. Она пи
шет:

<rS шегарскои районной газете 
«Путь к коммунизму»' были опубли
кованы корреспонденция по матери
алам рейда, затем отклики на нее. 
Один отклик принадлежал анониму 
из села Трубачева, который эаици- 

 ̂щал право родителей устроить 
хмельное застолье по случаю прово
дов, в армию сына. Оправдывал он 
это таким «аргументом»: «Всегда
так было». Далее аноним писал: 
«Когда-то люди кровью защищали 
свою землю. Когда шли в бой, им 
давали спирт, чтобы смелости было 
побольше, а сейчас за вином надо 
ехать в Кемерово». Читатели газе
ты дали ему отповедь. Моему воз
мущению тоже нет предела. 
Надо же было до такого до
думаться: подвиг советского солда
та, нашу победу над таким ковар
ным врагом поставить в зависиг 
мость от спиртного, Александр Мат
росов, Николай Гастелло, Виктор 
Талалихин, герои-панфиловцы — 
разве их смелость черпалась из 
кружки со спиртом?

Да, были моменты, когда спирт 
спасал на фронте людям жизнь. 
Именно для этого — в сильные мо
розы, а не для храбрости, давали  
«наркомовские сто граммов». В 
спектакле «Русские люди» Глоба 
идет в тыл к немцам и просит дать 
ему немного спирта. На вопроси
тельный взгляд командира Глоба 
отвечает: «Не для храбрости. Для 
храбрости там это не поможет. • Это 
чтобы холодную реку переплыть, 
согреться».

Падали солдаты в бою, но уми
рали они со светлым взором в гла
зах, Не хмельная дурь, а великая 
любовь к Отчизне поднимала их под 
пулями и вела в бой.

Только такой ответ могу я дать 
анониму. Других слов для него 

. нет».
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Правление областной 
ниэации Всесоюзного 
вольного общества бор 
трезвость опротестовало де
монстрацию на томских экра
нах фильмов, пропагандирую
щих пьянство.

В письме на имя началь
ника областного управления- 
нинофинации В. И. Жукова, в 
частности, отмечено, что де
монстрация фильма '.«Любовь 
и голуби» наносит непопра
вимый ущерб делу борьбы за 
трезвый образ жизни, пре
пятствует утверждению норм 
иоммунистичесной морали.

На имя председателя прав
ления областной организации 
Всесоюзного добровольного

общества борьбы за трезвость 
доктора технических наук 
В. “л. Чахлова направлен от
вет из областного управления 
кинофикации и Томской кон
торы кинопроката о прння- 

. тых мерах. Аналогичный от
вет получила редакция:

«Управление кинофикации 
Томского облисполкома И об
ластная контора по прока'^ 
кинофильмов считают опуб
ликованную в газете «Красное 
знамя» статью «Трезвой жиз
ни —  трезвый экран» пра
вильной, объективной и ак
туальной.

Приняты меры по усиле
нию контроля за репертуа
ром фильмов. По управлению

и облнннопрокату изданы 
приказы о СНЯТИИ с экрана 
кинотеатров и киноустановок 
области фильма «Любовь и 
голуби».

Приняты также дополни
тельные меры по более эф
фективному использованию 
хроникально - документальных 
и научно-популярных филь
мов антиалкогольной направ
ленности. ____

В. ЖУКОВ, 
начальник управления ки
нофикации Томского обл

исполкома;
А. КУДИНОВ, 

директор Томской област
ной конторы по прокату 

кинофильмов».

Пресс-
конференция 

на заводе
В производственном 

объединении «Сибэлек- 
тромотор» состоялась 
пресс-конференция. Ру
ководители предприятия 
встретились с идеологи
ческим активом — про
пагандистами, журнали
стами, секретарями пер
вичных парторганизаций, 
комсомольскими активи
стами, редакторами стен
ных газет. Присутствова
ли также начальники це
хов и отделов;

Генеральный директор 
объединения В. П. Суббо
тин рассказал о перспек
тивном плане развития 
производства и соцкульт
быта на двенадцатую пя
тилетку. Начальник СКВ 
доктор технических наук 
профессор Э. М. Гусель
ников рассказал, над чем 
трудятся конструкторы, 
инженеры, техники бюро. 
Главный инженер объе
динения А. А. Соколов 
осветил роль техцическо- 
го перевооружения в уве
личении выпуска и каче
ства продукции. Секре
тарь парткома В. Т. Ус
тюжанин подчеркнул 
значимость повышения 
производительности труда 
без увеличения работаю
щих. и станочного парка, 
высокой сознательности 
каждого на своем рабо
чем месте.

В. СОМОВ.

Посвя1цается
фронтовикам

Интересная и содержа
тельная выставка, при
уроченная к отчетно-вы
борному собранию совета 
ветеранов войны и труда 
ТИАСУ.Ба, была развер
нута в музее института. 
Ее посетителей взволно
вали выставленные на 
ней .реликвии военного 
времени, любезно предо
ставленные сотрудника
ми: фронтовые письма, 
вырезки из армейских 
газет, листовки, фотогра
фии, личные вещи участ
ников сражений с фашиз
мом. Бетераны выступали 
на выставке с беседами и 
лекциями, делились вос
поминаниями со студен
тами и сотрудниками ву
за, учащимися школ и 
профтехучилищ област
ного центра.

Работа выставки нашла 
отражение в фильме 
«Память пламенных лет», 
снятом тиасуровцами с 
дружеской помощью по
литехников. Фильм этот, 
в котором звучит песня 
Б. Лавриненко на слова 
А. Соловьева, посвящен
ная фронтовикам, демон
стрировался и по инсти
тутскому телевидению. 
Лента посвящена 40-ле
тию великой Победы.

Г. ВДОВЕНКО.

С П Р А Ш И В А И ТЕ -
ОТВЕЧАЕМ

— Расскажите о по
рядке сохранения и сня
тия телефонов в кварти
рах, из которых преж
ний абонент выехал. В 
объявлениях но обмену 
квартир часто оговари
ваются условия: 1«с те
лефоном». Правильно ли 
это?

В . РАДЧЕНКО.
г. Томск.
Отвечает главный ин

женер областного произ
водственно - техническо
го управления связи 
Ю. И. Барьииева:

— Установка, переста
новка и переименование 
телефонов произво.дятся 
С01*ласно «Правилам поль
зования городской теле
фонной связью». Пере
именование квартирного 
телефона на вновь въе
хавшую семью (в поряд
ке обмена, улучшения 
жилищных условий или 
по другим основаниям) 
производится в том слу
чае, если на момент пе
реезда один из членов 
семьи был абонентом 
ГТС, либо семья жила в 
телефбнизированной ком
мунальной квартире. 
Плата за это один рубль.

При междугородном 
обмене переименование 
делается на основании 
справки, выданной пред
приятием связи по пре
жнему месту жительст
ва и подтверждающей, 
что человек был абонен
том. Б  противном случае 
телефон , снимается и 
используется в соответ
ствии с правилами ГТС.

Телефон с прежнего 
места жительства по но
вому адресу можно пере
ставить только в преде
лах действия той же 
АТС при наличии сво
бодных .линий в кабеле.

TeproiliJi: ерганизация, перспективы

5 декабря труженики предприятий общественного пи
тания области 'ВЫПОЛНИЛИ Пйтилетнее задание по пр<жз- 
водству и реализации собственной продукции. Дополни
тельно сверх плава будет продано продукции на 4 мил
лиона рублей. К 14 декабря выполнен план пятилетки 
и по розничному товарообороту. Прирост объемов произ
водства и реализации собственной продукции составил 
23 процента, а розничного товарооброта — 21,6. На 12Д1 
процента возросла производительность труда. Объем 
торговых услуг яа дущу населения увели’шлся почти на 
20 процентов к составляет более 80 рублей. Выпуск обе
денной продукции доведен до 331 миллиона блюд ц год.

НТП для повара
Казалось, эти благополуч

ные показатели дают 1фаво 
работникам отрасли поздра- 
вить друг друга с вьшояне- 
нием намеченных рубежей. 
Однако в прозвучавшем на 
совещании докладе началь
ника областного управления 
общественного питания
В. С. А’брамона, в вьктуп- 
лениях учаспшков совеща
ния не чувствовалось удо
влетворенности своей рабо
той. Прения продолжались 
и в перерывах, и после 
Официальной части. Поло
жение дел в  отрасли беспо
коило каждого. Несмотря 
на очевидные слвита к луч
шему, проблемы оснащения 
предприятий общепиту со
временным оборудованием, 
сокращения ручного труда 
продолжают оставаться для 
тружеников отрасли остры
ми.

Судите сами: за годы
одиннадцатой пятилетки со
временных предрриятий об
щественного питания было 
введено значительно мень
ше, чем в  десятой. Их лег
ко п^ючислить: столовые
AKa^eMToiponKa, университе

та и домостроительного 
комбината, ресторан «Томь», 
столовые в 'Поселках Ка- 
тылвга. Пионерном, Вахе и 
городе Стрежевом. Интенси
фикация отрасли, освоение 
новой техники и технологии 
осуществлялись очень сла
бо. Все это явилось одной 
из приЧ'ИН того, что в  ны
нешнем году, например, 
сорвали выполнение плана 
розничного товарооборота 
все тресты столовых Том
ска, линейный отде'л paioo- 
чего снабжения НОД-1. В 
этих и многих других кол
лективах темпы роста зара
ботной пшаты опережают 
производительность труда.

Во всех выступлениях 
звучала тревога о том, что 
медленно осва'Иваются про
изводственные моицности. 
Почти год из-за затянувше
гося ремонта не работали 
столовые №№ 6 , 14, 80, ма
газин «Кулинария» и сто
ловая в  микрорайоне Каш- 
так. В результате потеря
ны десятки тысяч рублей.

В  сярасли по-прежнему 
не используется . оборудова
ние для увеличения произ
водства полуфабрикатов. До 
сих пор полуфабрикаты вы

сокой степени готовности 
■вьшускает единственная в 
области столовая — загото
вочная, расположенная в 
филиале ГПЗ-5. Крайне ма
ло й специализированных 
цехов. Все сдай в областном 
центре, и мощрости их не
значительны. Не решаются 
вопросы и малой механиза
ции кулинарного производ
ства. Об этом говорили на 
совещании Г. П. Прохорен
ко, повар вахтовой сто
ловой орса объединения 
«Томскнефть», В. П. Киша- 
нов, 'заместитель дирек
тора томского треста сто
ловых № 2, Н. С. Соболев
ская, секретарь партор
ганизации томстгого треста 
столовых № 3, и другие.

Пождлуй, общественное 
питание — еиинственная 
отрасль в области, где не 
разработали и не внедрили 
ни одного приспособления, 
облегчающего труд повара 
или кондитера. Ни од
ного за !всю пятилетку! 
Серьезные критические за
мечания были высказаны в 
адрес лаборатории по вне
дрению новой техники уп- 
равлен1ил общеетвенного пи
тания, опециализированного 
комбината по вне)феяию и 
ремонту торгового оборудо
вания управления торговли.

«Цех номер один»
Станет ли столовая на за

воде или промышленном 
■предпршятии цехом номер 
одшг? Сегодня этот вопрос 
— один из самых наболев
ших. В проекте Основных 
направлений экономическо
го и социального развития 
СССР на 1986—1990 годы и

На период до 2000 года пре
дусматривается активная по
мощь промьииленнык пред
приятий сфере уС'Луг.

Плодотворно шефство до
мостроительного комбината 
над столовой № 39. С)пециа- 
листы завода помогают ра
ботникам -общепита ремон
тировать помещение столо
вой, оборудование, заботятся 
о своевременней доставке 
продуктов. Кулинары в 
свою очередь стремятся, 
чтобы после обеда строите
ли почувствовали с е ^  , не 
только сытьщи, но и отдох
нувшими. Но, К- сожалению, 
такие примеры единичны.

Сложные отношения у ра
ботников столовой № 6 с 
администрацией филиала 
Подшипникового завода. Об 
этом говорила на совеща
нии заведующая фшшалом 
столовой Л. А. Женникова. 
Недавно здесь созданы цехи 
по производству полуфаб
рикатов из мяса, отицы и 
рыбы. Установлено совре
менное оборудование. Это 
уЖе дало неплохие резуль
таты. Только за 11 месяцев 
с начала реконструкции то
варооборот возрос вдвое. Но 
до сих пор в стчйювой нет 
участков для опаливания

Что нужно сделать, чтобы стать вровень с лучшими 
предприятиями общепита страны? Ответа на этот воп
рос. на совещании не прозвучало. К сожалению, в Ле
нинском, Советском и Октябрьском райисполкомах не 
сочли нужным принять участие в совещании партхоз
актива. А ведь многие проблемы, поднятые в выступле
ниях, не решить без помощи местных Советов, промыш
ленных предприятий. Например, проблемы реконструк
ции столовых, ввода новых современных предприятий 
общественного питания.

Т. КОНДРА1ШАЯ.

Проблемы современной кухни
ЗАМЕТКИ С 0|БЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО 
АКТИВА! ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИЙ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

птицы, обвалки мя1сных 
туш, не реконструированы 
стационарные холодильные 
камеры. Нет даже малой 
механизации ДЛ|Л цехов по 
П1ЮИЭВОДСТВУ полуфабрика
тов', Многие трудоемкие 
процессы рабс*гникам кукни 
приходится выполнять
вручную. Уже год повара 
просят администрацию фи
лиала завода помочь в ре
шении этих вопросов, но 
далыце обещаний дело не 
движется. •

На совещании партийно- 
хозяйственного актива за
местителю директора столо
вой № 22, расположенной 
на р а д и о т е х н и ч е с к о м  
заводе, С. Б. Севостьяно- 
вой был задан вопрос: «Что 
изменилось после статьи в 
газете?». С в ет л е е  Басиль- 
евна оказала, что в столо
вой улучшилось качество 
пищи, расширился ассорти
мент блюд. Сократились 
очереди. Четвертого декабря 
коллектив ВЫПО0И1ИЛ план 
товарооборота. Однако от-' 
ношение администрации за
вода к столовой не измени
лось. До сих пор не уста
новлена линия раздачи, не 
проведены ремонтные рабо
ты.

Е ж д у н а р о д н а я /  

ня»ормация
в п о р т Е Р ы  Т А С С  с о о б щ а ю т

Встречи в Москве
ПХЕНЬЯН. Средства массовой информации 

КНДР сообщают сегодня о встрече в  Москве Ге
нерального секретаря ЦК КПСС lyi. С. 1\)рбачева 
с членом Политбюро ЦК ППК, премьером Админи
стративного совета КНДР Кан Сен Саном, подчер
кивая ее теплый, товарищеский характер. Газеты 
публику1югг также материалы о советско-корейских 
переговорах, указывая при этом, что стороны вы
разили удовлетворение динамичным развитием со
трудничества между СССР и КНДР в свете догово
ренностей на высшем уровне.

Н Москве, пишет орган 1Д(Й ТПК газета «Нодон 
синмун», было вновь подтверждено обоюдное стрем
ление сторон и впредь развивать советоко-корей- 
акое сотрудничество на принципах марксизма-ле
нинизма и пролетарского интернационализма, в 
соответствии с Договохюм о дружбе, сотрудничест
ве ,и взаимной помощи между СССР и КНДР, в 
интересах советского и корейского народов, всех 
стран социализма.

Советский С!оюз и КНДР, подчеркивает «Нодон 
оинмун», едины в том, что созфанение напряжен
ности и иедоверил в мире связано прежде всего с 
агрессивной политикой империалистических кру
гов. Корейский ■ 'Народ полностью солидарен с кон
структивной последовательной линией СОСР на 
возврат к разрядке напряженности, обуздание гон
ки вооружений, прежде всего ядерных, недопуще
ние милитаризации космоса. Корейский народ под
держивает позицию Советского Союза на советско- 
американской встрече на вькшем уровне в  Же
неве, имеющей важное значение для оздоровления 
международной .обстановки и укрепления мира.

Газета .«Миячжу Чосон» с удовлетворением отме
чает, что Советский Союз подтвердил неизменную 
■паддерж1ку конструктивных предложений и после
довательных усилий КНДР, направленных на .со
хранение мира я  безопасности на Корейском полу
острове, создание в  Корее мирной безъядерной зо- 
нь1, вьгоод из Южной Кореи всех американских 
войск и достижение самостоятельного демократиче
ского о1бъе1циненИ|Я страны.

, (26 декабря).

П р екр ати ть  испы тания  
ядерного ор уж и я

ВЕНА. Директорат Межд^ародного института 
мира обратил'ся к  президенту США Р. Рейгану с 
пись.мом, в iKOTOpOM подчеркивается необходимость 
добиться прекращения испытаний ядерного ору
жия, 1подтал1Кивающих гонку вооружений, ведущих 
к росту напряженности гГ'воеяной угрозы. Прекра
щение (Ядерных испытаний, отмечается в  докумен
те, положило бы конец созданию новых и совер
шенствованию существующих видов ядерного ору
жия.

Директорат Международного института мира на
поминает, что с 6 августа этого года Советский 
Союз в одностороннем порядке прекратил все ядер- 
ные взрывы и призвал Соединенные Штаты по- 
сг^ и ть  анш'огичным образом. Мораторий СССР, 
действующий до 1 января 1986 года, может быть 
продлен, если США со своей стороны присоединят- ’ 
ся к  нему. Такое решение США, указывается в 
письме, имело бы большое значение для приня
тия практичеаких мер по свертыванию тонки во- 
оруже1Ний, способствовало бы позитивному разви
тию процесса; начатого советско-американской 
встречей на высшем уровне в Женеве. В  то же 
в1>емя яегативньш ответ возложит на администра
цию ОША ответственность за продолжение гонки 
вооружений.

Бобше д|1ст8ия в Малай§
BAMAKO. Центральное исполнительное бюро Де- 

макратичеокого союза мадаийского народа опубли
ковало здесь коЬшюнике, в  котором сообщается о 
та.м, что ,«утром 25 декабря малийские войска пред
приняли широкое контрнаступление с целью вы
дворить с национальной территории войска, вторг
шиеся из Буркина Фасо». В документе указывает
ся, что боевые операции также осущесшвлшотся 
против вошных объектов а  районе между Джибо 
и Вах'ишуей на территории Буркина Фасо.. Сообща
ется, что потерь малийские войска не понесли.

Как заявило .министерство иностранных дел Ма
ли, на границе с Буркина Фасо сложилось напря
женное положение, после того как 14 декабря -под- 
раеделеиия вооруженных сил Буркина Фасо заня
ли. четыре малийские деревни.

УАГАДУГУ. Национальный совет революции 
Буркина Фасо ббъявил в стране всеобщую мобили
зацию. В  переданном по .радио зая.вдении указы
вается, что эта 1мера принята в связи с бомбарди
ровкой машийской авиацией пограничных населен
ных пунктов Джибо, Насушу и Вахитуя, повлек
шей за собой .человеческие жертвы. Войска Бурки
на Фасо, перейдя в  контриаклупление, уничтожили 
шесть танков и нанесли малийской стороне поте
ри в  живой силе.

Выступая здесь, министр внешних сношений и 
сотрудничества Буркина Фасо Б. Гиосу опроверг 
о,бвинения в адрес своего правительства в  том, что 
буркинийские военнослужащие во время состояв
шейся 10 декабря всеобщей переписи вторгались на 
территорию Мали.

Г а з е тн ы й  м а г н а т  
продолж ает нродветать

•ПАРИЖ. Француиокий газетный магнат Робер 
Зреан вынашивает планы по дальнейшему расши
рению своей империи. Очередной жертвой он вы
брал популиря|ую в .восточных районах Франции 
крупную областную газету «Юяьон де Реймс». Маг
нат намерен воспользоваться серьезными финансо
выми трудностями, которые испытывает в послед
ние ,гоДы̂  .это издание. («Юньон де Реймс» рискует 
в ближайшие .месяцы пополнить обширный спи
сок газет и журналов, рекламных агентств, при- 
надлежащ'их Э.рсаяу.

Окупая газеты и другие средства массовой ин
формации подчас через подста'вных лиц или род
ственников, .Эрсан. открыто нарушает французские 
законы, запрещвющие одному лицу владеть более 
чем  ̂ одной газетой. Но на Эрсана этот запрет, по 
всей видимости, не распространяется, поскольку в 
его руках сконцентрировано 40 процентов всех 
французских ежедневных общенациональных ,ор- 
r a j ^  печати и 14 процентов периферийных изда
ний. ,А сегодня он ведет активное наступление на 
радио и телевидение.

Несмотря на обещании правительства социалис
тов покончить с •империей Эрсана, газетный маг
нат продолжает процветать. Явно благосклонно от
несся к противозаконному расширению его «владе
ний» и коммерческий суд города Реймса, который 
утвердил сьша Эрсана Филиппа главным кандада- 
том иа приобретение «Юньон де Реймс». Тем са
мым юридические инстанции фактически откло
нили протесты, выдвинутые отдельными лицами и 
организациями против действий семейства .{^ ан а.
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Ломогает 
топография

Посетители областного 
объедиявиного историко- 
архитектурного музея по 
лучили неожиданную 
возможность увидеть бес
ценные исторические ре 
ликвии — личные вещи 
революционеров ленин
ской когорты» и другие 
.экспонаты из фондов Го- 
суиарствеяяого истори- 
ческого музея; связан 
ные с Великой Октябрь
ской с о ц и а л и с т  и- 
ческой революцией. На 
обозрение томичей вы> 
ставлены ручка, которой 
писал В. И. Ленин, пред
меты, связанные с име
нами Я. М. Свердлова, 
Н. И. Подвойского, П. Е. 
Дыбенко и других сорат
ников Ильича, а также 
подзорная труба с крей
сера революции «Авро
ра» и MiHoroe другое. Ра
зумеется, бесценные ре
ликвии не покидали Мо 
сквЫ'. Томичам помогает 
познакомиться с ними 
голография — новый ме
тод фиксации объемных 
изображений при помощи 
лазера на фотопластинах. 
Голография создает сто
процентный «эффект 
присутствия» — полное 
ощущение. объема, ракур
са — так, как будто зри
тель видит реальные 
предметы.

Выставка «Реликвии 
Великого Октября в голо
графии» уже демонстри
ровалась в ряде городов 
страны, а также в Чехо
словакии, Лаосе, Вьетна
ме и Германской Демо- 
кратичесжой .Республике,

С. ПЕТРОВА.
Театр мграет 

а Кожевнмкове
Театральным днем ста

ло для кожевниковцев 
минувшее воскресенье. В 
гости к сельчанам при
ехал коллектив област
ного драматического те
атра., Сначала Дом куль
туры пригласил юных 
жителей райцентра и 
близлежащих сел на два 
спектакля по пьесеВ. >Ко- 
ростылева «Димка-неви- 
димка». А вечером зал 
ДК заполнил взрослый 
зритель. Гости показали 
кожевниковцам пьесу 
В. Лобозерова «Малень
кий спектакль на лоне 
природы», в котором ста 
вятся проблемы духовной 
жизни современной де
ревни.

На несколько дней за
держались в районе два 
представителя театра 
драмы —; заслуженные 
работники культуры
РСФСР С. Королев и 
В. Семенов. Известный 
артистический дуэт пока
зал животноводам совхо
за «Зайцевский» свою по
пулярную программу «Ве
тер века». А дояркам и 
скотникам совхозов «Ко- 
жевниковский» и «Заветы 
Ильича» посчастливилось 
увидеть новую программу 
артистов — «Как жи 
вешь, человек?».

А. ИВАНОВ.
В университете 

искусств
Завершился первый се

местр этого учебного года 
в народном межвузов
ском университете ис
кусств. На 109 занятиях 
пяти' факультетов уни
верситета побывало * более 
десяти тысяч студентов 
школьников, преподавате
лей вузов и школ област
ного центра. Слушатели 
художественных факуль
тетов открыли ' для себя 
много нового и интерес
ного в музыке, живопи
си, театре, - литерату|ре 
Они познакомились с 
лучшими образцами ми
рового и советского ис
кусства.

Перед слушателями 
университета выступали 
коллективы томских те
атров, филармонии, пи
сатели, историки и му
зейные работники, уче
ные Москвы и Томска.

В. МИХАЙЛОВ.
Звучит

художественное
слово

Тридцать концертов в 
лесных поселках север
ных районов области да
ла лауреат всесоюзного 
конкурса артистов эстра
ды, мастер художествен
ного слова Ольга Корот- 
ченко. Она показала севе
рянам большую про
грамму «Взрослым о де
тях». Эстафету артистов- 
чтецов в лесодобываю
щих районах области 
продолжил лауреат все
союзного и республикан
ского конкурсов, заслу
женный артист РОФСР 
Олег Короп. В поселках 
Верхнекетского района 
он дал шесть поэтиче
ских вечеров. О. Короп 
читал лесорубам стихи 
Сергея Есенина.

М. МИРОНОВ.

ж т т ц ы ,  окштЕ в ш и  к и с т и  /..
Р А З Б У Д И Т Ь  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н У Ю  Ж И З Н Ь  С Т Р Е Ж Е В О Г О
1. о  будущем музее 

и художественных 
выставках

В Стрежевом приезжему 
сразу бросается в глаза: го
род молод. Молоды сами 
стрежевнане: рредкий их
возраст—около 28 лет. Из го
да  ̂в год - растет экономиче
ское значение северного го
рода. И вполне закономерно 
несколько лет назад здесь 
вознрисла инициатива соз
дать свой музей. Он еще не 
создан, но уже получил ста
тус государственного. Есть 
и его полное название: «Фи
лиал Томского объединенно
го исторяясо-архитектурного 
— (Музей истории освоения 
нефтегазового комплекса об
ласти». Подобного еще нет 
в Сибири.

— На ведущих предприя
тиях созданы общественные 

. комиссии, (Которые бУдут 
помогать нам ориентиро
ваться в сборе материала,— 
говорит заведующая музеем 
Г. Г.. Соничева. — Неда(вно 
в горкоме партии прошел 
первый семинар членов ко
миссий. В оформлении по
может Томская, организэ1ция 
Союза художников. Есть 
также договоренность об ор
ганизации в будущем музее 
выставлси работ томских' ху
дожников, которая явилась 
бы своеобразной летописью 
нашего нефтяного Севера.

Постоянная выставка — 
идея великолепная. И, нуж
но сказать, актуальная. 
Ведь во многих районных 
центрах уже существуют 
выставочные залы, картин
ные галереи, с которыми 
томских (и не только том
ских) художников связыва
ет давняя дружба. Только в 
этом году две выставки со

стоялись в Колпашеве, две 
— в Кожевникове,^ одна — в 
Губине Томского района. В 
Стрежевом же — ни одной. 
Не было их и в предыду
щем .году.

Мало подлинной заинтере
сованности в пропаганде 
изобразительного иокуосша 
и со стороны работников 
культуры города. Областная 
выставка, посвященная 40- 
летию Победы, проходившая 
прошлой зимой по всем 
районам области, в Огреже- 
вой так и не попала. Не со
стоялась здесь и знамени
тая выставка «Томская зем
ля — преображенный край» 
(Томск—^Москва), эк>спони- 
ровавшая'ся два года назад. 
В город сумели привезти 
лишь часть произведений. 
Но и это событие прошло 
незаметно — без рекламы, 
без встреч с искусствоведа
ми, художниками. Картины 
в ДК «Строитель» располо
жили неграмотно, слишком 
вькоко для зрителей. Сей
час они пылятся на окладах 
и в подвалах тех организа
ций, которыми были закуп
лены. Судьба многих вызы
вает беспокойство. Работ, 
посвященных Стрежевому, 
нефтяникам, у томских ху
дожников немало, но стре- 
жевчане их не видят. Холл 
ДК «Нефтяник» для круп
ных выставск не подходит. 
Создание музея могло бы 
решить эту проблем1у.

Но пока и самому музею 
отвели место в одной из 
комнатушек (на два стола!) 
городского отдела культуры.

— Нет и фондохранили-- 
ща, — печально говорит 
Г. Г. Соничева.

Вопрос о помещении для 
музея решается с 1981 года. 
Уже тогда были собраны не
которые документы, записи

воспоминании первых стре- 
жевчан. .

— Большинство материа
ла утеряно, поскольку так 
и Не нашли места для его 
хранения, — подтвердила 
Г. В. Ясько, инструктор гор
кома партии (она-то и была 
инициатором создания му
зея).

Будет ли решен этот во
прос в ближайшее время? 
Вот что ответила мне заве
дующая отделом пропаган
ды и агитации горкома пар
тии О. Я. Агаркова;

— Пока постоянное поме
щение музею, дать не мо
жем. Будет временное. Ори- 
ентирО(Вочно — в ДК «Неф
тяник».

Даже если опустить сло
ва «ориентировочно» и «вре
менное», сами собой возни
кают вопросы: а оде же на
ходиться музею (теперь уже 
государственному!) в  на
стоящее время, оде прово
дить работу с общественны
ми комиссиями, где хранить 
и обрабатывать материал? 
Первая зкопозиция должна 
открыться в феврале. Бу
дет ли столь Же определен
ным срок въезда музея в 
свое здание? Или по-преж
нему играть ему незавид
ную роль бездомного ски
тальца?

2. О  народных 
умельцах

и будущем облике 
города

В нашем городе много эн
тузиастов, радеющих о его 
культуре. Задумок, прекрас
ных' идей у стрежевчан не
мало. Да кое-что и делает
ся. Сейчас, на>пример. стал 
преображаться городской 
парк отдыха. Однако при
дать городу своеобразие и

неповторимость — дело, в 
которое предстоит вложить 
еще много сил и стараний.

Шесть лет назад в Стре- 
жевом состоялась выставка 
работ самодеятельных ху
дожников. Было более де
сяти участников. Прошли и 
персоналыные выставки го- 
родсжих живописцев. Но 
опять - таки бет рекламы, 
без обсуждения и подведе
ния итогов этой работы ху
дожественным советом горо
да («Даже без доброго оло
ва», — вспоминают препо
даватели художественной 
школы).

Как же двигать дело 
дальше? Путей немало. Мо
жно создать творческую ор- 
ганизаьщю (кружок, изосту
дию), объявить какой-яИ(бо 
конкурс, собрать «круглый 
стол». Кстати, тема в(нешне- 
го облика города может вы 
звать самый заинтересован
ный разговор.

■Недавно, побывав в Толь
ятти, заметила, что город
ской парк украшают дере
вянные фигуры, сделанные 
местным жйтел>ем. Тем са
мым, у которого мне прихо
дилось бывать десять лет 
назад. Тогда этими скульп
турами были обставлены 
лишь стены его собственной 
квартиры. Есть у него та
кое увлечение: увидит ко
рень дерева, внесет несколь
ко штрихов — и вот вам 
лесная Кикимора или ’Кот в 
сапогах. Теперь проиаведе- 
ния умельца — достояние 
.многих. Уверена, что подоб
ные таланты и в Стрежево1М 
найдутся.

Прекрасная мысль — соз
дать . при художественной 
школе пристройку, предна
значенную для плотницкой 
мастерской. И проект ее 
уже утвержден. О реальном

же воплощении этой идеи 
речь пока не закодит...

— Здесь могли бы рабо
тать не только дети, но и 
их родители. Не прямая ли 
о5яза(нн>осгь взрослых — с 
детства заложить в ребятах 
любовь к труду? Одно дело, 
когда ребенок попросит у 
отца 15 копеек, чтобы опус
тить их в игровой авто.мат, 
и другое — если тот свои
ми руками смастерит вмес
те с ним игрушку. Можно 
«замахнуться» и на боль
шее. Взять ■ те же детские 
городки, заказы на которые 
даются по привычке только 
иногородним. Или стрежев- 
чане на это не споообны? 
Таланты найдутся, считает 
директор художественной 
школы, страстный энтузи
аст своего дела А. П. Нику
лин. Но и ремонт самой 
школы затянулся до нояб
ря. (Одна из причин — не
желание помочь школе ше
фов, Васюганского НГДУ).

Плохо налаживаются свя
зи с профессиональными 
художниками. Летом, Том
ская организация Союза ху
дожников направила вСтре- 
жевской горисполком офи
циальное письмо с предло
жением оформить здания 
города к его 20-летнему юби
лею. Письме(Нного ответа 
так и не дали.

Каким быть Стрежевому 
через десять, двадцать, пять
десят лет? Кампаяелла, по
вествуя о ((лучезарном горо
де в  океане», 'Поведал потом
кам о своей мечте. Такая 
мечта о своем городе Солн
ца есть, наверное, и у любо
го стрежевчанина. Вопло
титься ли мечтам в жизнь 
— зависит от нас. его со
временных жителей.

В. З ГБ ЕВ Л.
I'. Стрежевой.

Спорт

НА ЛЫЖНЕ- 
Ю Н Ы Е

■Более 300 учащихся ДЮСШ оспари
вали недавно лично-командное первен
ство области по лыжным гонкам. Де
вушки выступили на дистанциях 5 и 
3 км, а юнсхши — на 5- и 10-километ- 
ровык трассах. В  своих (Возрастных 
группах победу одержали; Тамара Ки
риллова |дваЖ|ДЫ), Алекса(Н|Др Киреев 
(Ива1Ж|ды), Екатерина Сухих, Вла(П|Имир 
Балакиримов. Все они— 'Воспитанниц 
ОДЮ(ШОР-5. 'Первыми были также 
Иван Мальцев (Подгорное) и Жанна 
Веселова («Юность»), В  командном за
чете, как и '_пр€дпояагалось, победила 
команда СДЮШОР-5 Томского гороно. 
Второе место у «Юности», далее — с 
третьего по шестое место — располо
жились также команды СДЮШОР-5. 
С5реди команд сельских районов луч
шими были Шегарская ДЮСШ, Поа- 
горненокая ДЮСШ и Моряковская 
ДЮСШ.

Несмотря на то, что участники были 
поставлены в равные условия (все вы
ступали на лыжах отечеттвенного про
изводства), большинство учащихся сель
ских ДЮСШ псжа1зали откровенно сла
бые результаты. Из сельских ДЮСШ 
(а их в области — шестнадцать!) уже 
давно нет притока в сборн5гю команду 
сйласти, не появилось новых имен и в 
этот .раз. Думается, что причина такого 
поЛ1ож€ния одна — безынициативная 
работа тренеров, в коггсрьис давно уже 
угас творческий огонек-.

ТЬ) результатам соревнований ском
плектована сборная команда облЭ'Сти 
♦в нее вошЛи шесть воспитанников 
СДЮШОР-5 и четверо из «Юности»), 
которая в яяварсжие каникулы примет 
участие в первенстве Минпроса РСФСР 
в Златоусте.

С. ИКОННИКОВ,
судья всесоюзной категории.

>» » I- * .
НА СНИМКАХ: победители соревно

ваний Тамара Кириллова и Екате
рина Сухих; Владимир Балакиримов 
(>все трое — СДЮШОР-5); Ж авяа Ве

селова (ДЮСШ «Юность»),
Фото А. Петрова.

У:»;

НА КОВРЕ-СПОРТСМЕНЫ «ЮПИТЕРА»
I

Успешно выступают на 
всесоюзных аренах спорт
смены клуба «Юпитер» 
в Барнауле, на турнире 
городов Сибири и Казах
стана по борьбе дзюдо, 
где приняли участие 15 
команд. Победили Илья 
Иванов и Александр Кол- 
таков. Второе место —  у 
Владимира рВратухина. В 
тройку призеЪов вошли 
Павел Столбов и Сергей 
Боровиков. В общекоманд-

иом зачете также были 
третьими. На всесоюзном 
юношеском турнире по 
борьбе самбо на приз Зап
сиба в Новонузнецие на 
старт вышло около 400 
участнииои. Серебряным 
призером стал томич Игорь 
Константи:-10в (весовая ка
тегория свыше 91 кг). На 
первенстве Центрального 
совета физкультуры и 
спорта по борьбе дзюдо в

Таллине > бронзовые призы 
вручены Искандер Турда- 
лиеау, Альберту Ежову и 
Сергею Яковлеву.

Борцов к состязаниям ' 
готовили мастера спорта 
СССР Ю. В. ЛипИн, С. А. 
Шпагин, кандидат в мас
тера спорта СССР. Б. В. 
Липин.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

натегории.

На страже социалистической 
собственности

Г0В0РЯЩА1 РЫМЙ,
ИЛИ к  чему приводит жадность

в
в  стремлении к накопительству Мария Ивановна Те

легина могла бы потягаться с Плюшкиным. Но что там 
гоголевский герой с его интересами по части сломанной 
•чопаты, разбитого горшка или пирога месячной давно
сти. Тут поднимай выше. Да я  способы обогащения у 
Телегиной утонченнее. (Имея в личном хозяйстве кохю- 
ву, трех свиней, овец, телят и другую живность, Мария 
Ивановна мучилась вопросом, как содержать животных 
поуоитаинее, а корма доставать подешевле. И решала 
она эту проблему не как честные- граждане, а с помо
щью золотой рыбки, которая в отличие от всем извест
ной сказочной сама являлась к Телегиной и сладко на
шептывала: «Чего страдаешь, Ивановна? Ведь в совхозе 
<Сибирь» нет никакого учета и контроля за сохранно
стью продукции. А сосед, твой Иван Дворянинов, боль
шой любитель белоголовой, возит на машине как раз то, 
'ПО тебе нужно».

Поиравилась идея Телегиной. Встречает она Дворяни- 
нова и давай жаловаться: мол, впору хозяйства лишать
ся, бескормица одолела (дома в ларе было более трех 
центцеров ^пшеницы). И просит привезти домой гранул 
витаминной травяной муки. 'Глубокой ночью подъехал 
на машине Дворянинов и высыпал почти... 2.409 кило
граммов гранул. Сделка завершилась быстро, и в руки 
вора перешли бутылка водки и 50 рублей. От счастья 
голова кружилась у Марии. Шутка сказать, за бесценок 
1 акое количество отменного корма — хоть домашнюю 
ферму открывай.
' Верно говорят, что аппетит приходит во время еды. 

Да и рыбка снова завела голосом сладким: «Неужели
гы Ивана не уговоришь еще и пшенички тебе привез
ти?»

Зерно ссыпали s  огород, а заплатила Мария уже по 
известной таксе. У ех ш  [Дворянинов, а Теле(гииа— з̂а дело. 
Непросто за ночь три тонны в закрома перетаскать. Но 
помогла страсть обогащаться за  счет тосуда|рства. Силы 
придала, хотя годы-то уже немолодые...

И был суд. Учитывая возраст и прежние заслуги, Те
легину осудили к двум годам лишения свободы с от
срочкой приговора, но с конфискацией имущества. Вся 
живность, более пяти тысяч рублей перешли в доход 
государства. К трем с половиной годам лишения свобо
ды приговорен Дворянинов.

Не знаю, нашептала ли что-нибудь рыбка и рабочим 
совхоза «Сибирь», но только повели они себя странно. 
На собрании механизаторов громко осуждали хапуг, вы
двинули общественного обвинителя для участия в судеб
ном заседании. В то же время направили в суд письмо- 
ходатайство с прюсьбой не наказывать воров строго.

Что это? Двуличие? Беспринципность. Думается, сра
батывает логика приверженцев расхожего мнения, что 

• 'Государство у нас богатое—на всех хватит. Нет, не мо
жет трудовой человек поддерживать рвачей, воров и 
выжиг. Не даст наше действительно богатое государство 
жуликам всех мастей опустошать общественный карман. 
Воруя у государства, расхитители берут у нас с вами. И 
ответ за это должны нести самый суровый.

Г. ТАРАБРИН. 
старший следователь Бакчарского РОВД,

майор милиции.

. В Е Т Е Р А Н Ы .
о т з о в и т е с ь !

Соколов Николай Алек
сандрович (638030, ТОМ..КИЙ 
район, село Малиновка, ул. 
Пролетарская, 8) проект от
кликнуться однополчан от
ца ' Соколова Александра 
Филипповича, 1911 года 
рождения, угюжонца дерев
ни Урввй Сухорвчонского 
сельсовета бывшего Туган- 
ского района. На 4Й>онт 
А. Ф. Соколов ушел в 1941 
году из Томска. «Семье при
шло . -всего одно письмо, — 
пишет И. А. Соколов, —  и 
то с 1ДОРОГИ. Со слов мате
ри, отец был минометчи
ком. Мы, дети, не знаем.

где и иан он погиб. В се
мье соофанилась 'фотогра
фия. На йей отец среди то- 
варищей-однололчан. Она 
очень нечетная, потрескав
шаяся и в газете, видимо, 
не выйдет. На фотокарточ
ке пятеро. Двое сидят и 
трое 'СТОЯТ сзади. Отец u i- 
дит слева. Все в новых, 
еще не выгоревших гимна
стерках со свежими лодво- 
тотничками, в лнлотнах. 
Видимо, снимал фотограф- 
любитель. Может быть, кто 
вспеми», эту «Ю.ОГр >L* > л.

Емелин Михаил Яковле
вич (653002, Кемеровская 
обл.. Прокопьевск, ул. Спи- 
ченсная, 15) просит отклик- • 
нуться томичей, воевавших 
в 27-м кавалерийском пол
ку 7-й гвардейской кавале
рийской дивизии.

Телевидение
СУБГОТА, 28 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 — Кон

церт. 9.05 — «'Товары, услуги, 
реклама». 9.35 — «Рабочее на
строение». Документальный 
фильм. 9.45 — «Архитектура 
Таллина». 10.1'5 — «Победите
ли». Встреча ветеранов 2Г-й 
армии. 111.35 — «Семья и шко- 
ла». 12.16 — «(Круг чтения». 
13.00 — «Словенские ключи». 
Из цикла «На чьей улице 
праздник?». 13.35 •— «Очевид
ное — невероятное»-. 14.35 — 
«Сегодня в мире». 14.50 .-т «(Ге- 
рои А. Гайдара — на экране». 
«(Пусть светит». «Горячий ка

мень». 15.40 — «Человек. Зем
ля. Вселенная!»’. 16.25 — «Со
дружество»-. 17.20 Междуна
родная товарищеская встреча 
по хоккею. «Эдмонтой Ойлерз» 
— ЦСКА. 18.55 — «®-я сту-. 
дня». 19.55 — Премьера худо
жественного телефильма «Са
мые быстрые в мире»-. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Что? Где? 
Когда?».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «'Если хочешь быть 
здоров». 8.30 — «Застывшие! 
капли озер». 9.00 — Програм
ма Ленинградской студии те
левидения. 10.26 — «(Утреащяя 
почта». 10.55 — «Человек —■ 
хозяин на земле». 14.65 — 
«Арена чудес». 12.50 — Встре
ча призывников с солдатами и 
офицера1МИ Вооруженных Сил

СССР. 14.46 — «Клуб путеше
ственников». 16.45 — «Му
зыкальная мозаика». 16.20 — 
«Гамлет». Художественный 
фильм. 1-я и 2-я серии. 18.40
— «Народный артист СССР 
Н., Анненков», 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15
— «Здоровье». 21.00 — «(Вре
мя». 21,35 — «Ну как же так. 
доктор?» Художественный те
лефильм (ГДР). 23.05 — «Му
зеи Васнецова». 23.25 -— Все
союзные соревнования по 
лыжному спорту. 15 км. Муж
чины.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В театрах
ДРАМЫ

28 декабря. «Миссис Пайпер 
ведет следствие» —  19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
28 декабря. «Звездный 

мальчик» —  1'2, 17.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
28 декабря. Гастроли коме

дийного цирка с программой 
«Я РАБОТАЮ КЛОУНОМ» —
18, 21.

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

28 декабря. «Самая обая
тельная и привлекательная»—
10-50, 12-30, 14-15, 16. 18-15.
20, 21-40. Политический клуб 
«Мир сегодня». Фильм «Доро
га в западню» —  8-30.

имени М. ГОРЬКОГО
28 декабря. «Мексиканец в

Голливуде» (две серии) —8-30, 
М, 13-30, 16. 18-30. 21.

«ОКТЯБРЬ»
28 декабря. «И на иамнях 

растут деревья» (две серии)— 
8-30, 11. 13430, 16. 18-40, 21-20. 
«Пришла и говорю» — 9,
112-40, 14-30, 18-20. 18-10. 20.
21-50. «Золотой тюлень» —
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 декабря. «Чистыми ру- \ 

нами» —  9, 10-40. 12-20, 14. *
16, 1(7-40, 19-20, 21. «Она и
он» —  9. 12-20, 16. 17-40, 21. 
Тематический показ «Мир 
приключений». Фильм «Один 
и без оружия» —  14-20, 19-20. 
«Голубые горы, или Неправ
доподобная история» —  10-40. 

«СИБИРЯК»
28 декабря. Мультсборник

—  0-20. «Тутси» —  11, 12-40, 
14-20, 16. 17-40. 19-20. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
28 декабря. «Утро обречен

ного прииска» —  17.
«АВАНГАРД»

28 декабря. «Иенренне 
ваш» —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

28 декабря. «Ступени суп
ружеской жизни» —  15, 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЯСНИКОВ 

28 декабря. «Легенда сереб
ряного озера» —  16, 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ГРЭС-П

28 декабря. «Блеф» —  16.

ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

Малый зал
29 декабря Премьера

«5-й —  Г О Л О С !»
(инструментальный спектакль).

Начало — в 20 часов.
Справки по тел. 2-28-46.

В воскресенье, 29 декабря, состоится последний, 52-й,. 
тираж спортивно-числовых лотерей «6 из 49» и «5 из 36».

В связи с введением с 1 января 1986 года новой лоте
реи «6 из 45» бйлеты лотереи «6 из 49», заполненные на 
тиражи 1986 года и поступившие в управление в четвер
том квартале 1985 года, примут участие в 52-м тираже.

Кроме перечисленных, в нем примут участие билеты, 
в которых играющие забыли указать № тиража или до
пустили в нем исправления, а также все билеть!, опоз
давшие к предыдущим тиражам четвертого квартала.

НалЮ(МИ1каем, что сущес1Ш|у»>щие сейчас билеты «6 иа 
49» будут действительны для участия в лотерее «6 из 
45». Только последние четыре номера — с 4в-го по 49-й 
— не будут участвовать в розыгрыше, и заполнять их 
не следует.

Новосибирское зональное управление спортивных ло
терей поздравляет всех с наступающим Новым годом и 
приглашает принять активное участие в последнем ти
раже 1985 года.

Правильно заполненные билеты гарантируют их уча
стие в тираже!

По всем интересующим вас вопросам обращайтесь по 
тел. 2-48-12.

Томский отдел реализации 
НЗУ спортивных лотерей.

у-

БЮРО ПО т р у д о у с т р о й с т в у  с о в м е с т н о  с
ОБЪЕДИНЕНИЕМ «ТОМСКИЙ УМЕЛЕЦ» приглашают 
для работы в надомных услсишях мастеров-умельцев, 
занимающихся изготовлением изделий художественного 
вязания, ткачества, сувениров из дерева, б^юсты, лозы 
и других природных материалов.

Для лиц, желающих заниматься резьбой по бересте, 
организовано обучение.

В качестве надомников принимаются лица независи
мо от роДа их деятельности и работы на других пред
приятиях, при этом ограничения, устанавливаемые за
конодательством о совместительстве, на них не распро
страняются.

Преимущественное право на заключение трудового 
договора о работе на дому предоставляется инвалидам и 
пенсионерам, женщинам, имеющим детей до 15 лет, ли
цам, осуществляющим уход за инвалидами и длитель
но болеющими, студентам и учащимся дневных учеб
ных заведений.

Подробно ознакомиться с условиями о приеме на ра
боту можно по адресу; ул. Большая Подгорная, 10. Те- 
леф оны  2-32-72, 2-32-68.

Проезд трамваями №№ 1, 2, З 'до остановки «Пер. Сов- 
партш1№ш>ный», авто1бусв1М1И №№ 1, 18, 22 до ооганешки 
«Пер. 1905 года».

Среднее профессионально- 
техническое училище № 34 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащих
ся на 1985—86 учебный год.

Принимаются юноши и 
девушки с образованием 
8 классов по специально
стям: слесарь КЙПиА, сле
сарь по ремонту автомоби
лей, прессовщик-вулканиза
торщик, контролер ОТК.
. Срок обучения — 3 года. 

Учащиеся находятся на го
сударственном обеспечении. 
Обучающиеся по специаль
ностям прессовщик-вулкани
заторщик и контролер ОТК 
получают дополнительно 
стипендию 60 рублей.

Иногородние обеспечива
ются благоустроенным обще
житием. Правила приема — 
общие для средних проф
техучилищ.

Адрес училища: 634009,
Томск, пр. Ленина, 217. 
Телефон 3-80-57. Проезд
тролле(йусом и авсобусом 

2 до остановки «Ул. Берд- 
ская».

Томский медицинский ин
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение вакант
ных должностей: доцента
кандидата наук на кафедру 
детских . болезней № 3; до
цента на кафедру физики; 
двух преподавателей на ка
федру физвоспитания.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова-1(̂  
ния объявления.

Адрес: 634050, Томск, Мо
сковский тракт, 2, медин
ститут.

Томское карьероуправле
ние доводит до сведения по
требителей нерудных мате
риалов, что не использован
ные талоны за 1985 год бу
дут приниматься до 3 янва
ря 1986 года. После указан
ного орока (Все претензии не
действительны.

Томский театр драмы 
СООБЩАЕТ: с 1 января по
стоянное время начала ве
черних спектаклей 19 час. 
30 мин, переносится на 19 
час(ю.

Томская лаборатория гос- 
надзора за стандартами и 
измерительной ' техникой
доводит до сведения руково
дителей предприятий, орга
низаций и учреждений, что 
с 1 января 1986 тода прием 
приборов на государствен
ную поверку будет произво
диться только после пред
варительной оплаты на рас
четный счет № 14059 в гор- 

1'влении Го(с6анка г. Том
ска.

Советский райком КПСС, 
ректорат, п а р т и й н а я ,  
профсоюзная, комсомоль
ская организации Томского 
педагогического института 
с глубоким прискорбием 
и з в е щ а ю т  о с м е р т и  
'.рофессора, заведующего 
«афедрой русского языка, 
зетерана войны и труда

ОСОКИНА
Владимира Васильевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Гражданская панихида — 
2S декабря, в 13 часов, в 
;21-й аудитории главного 
гарпуса (пр. Комсомоль- 

сн)ИИ| 75)»

Ректорат, партком, проф
союзный комитет, общест
венные организации, исто
рический факультет, заоч
ное отделение Томского го
сударственного университе
та выражают искреннее со
болезнование Г. П. Осоки
ной по поводу смерти му
жа ~  участника Великой 
Отечественной войны, вете
рана труда, заведующего 
кафедрой русского язык.з 
педагогического института 
профессора

ОСОКИНА
Владимира Васильевича.

Коллектив СПМК-12 «Со- 
юзтомекмелиорация» выра
жает глубокое соболезнова
ние родным и близким гс 
поводу смерти ветерана 
Великой Отечественной вой
ны

ТЕУЩ ЕКА
Дмитрия Петровича.
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